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Diesel comum etanol 
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Bolsonaro nomeia 
deputado João Roma para 
o Ministério da Cidadania

Marcelo Freitas se 
dispõe a liberar 
verba para armas da 
Guarda Municipal

‘Operação Carnaval 
pela vida’ flagra 
descumprimento de 
regras

Zé Reis anuncia 
ginásio e carro em 
São João das Missões

Carlos Pimenta frisa 
manutenção dos 300 
empregos no Hospital 
Universitário

Montes Claros compra 
R$ 338 mil luvas para 
enfrentar covid-19

Pai e filho são presos depois 
de desentendimento com 
policiais

Norte de Minas tem mais 
três óbitos e mais 201 
novos casos confirmados

Fundação Sara alerta sobre  dia 
internacional de combate ao 
câncer infantil

DIVULGAÇAO 

Deputado Gil Pereira pede obras do 
Anel Rodoviário no acordo da Vale

Hoje é comemorado o Dia Internacional da Luta Contra o Câncer Infantil, que tem como objetivo despertar a 
conscientização da população sobre a doença, principal causa de morte entre crianças e adolescentes em todo o 
mundo. A oncopediatra da Fundação Sara, Sabrina Eleutério, explica que como os sinais e sintomas do câncer In-
fantojuvenil são semelhantes aos de outras doenças da idade, é comum confundir.

O deputado Marcelo Freitas, do PSL de Mon-
tes Claros, anunciou no sábado que está dispos-
to a obter os recursos necessários para a com-
pra de todas as armas de fogo para a Guarda 
Municipal de Montes Claros, diante da decisão 
do presidente Jair Bolsonaro de liberar o uso 
de armas de fogo para a defesa pessoal dessa 
categoria; conforme o Decreto 10.630 publica-
do na sexta-feira. 

Duas festas de Carnaval que seriam reali-
zadas em Montes Claros, no sábado à noite, 
foram suspensas pelos organizadores, depois 
de visitadas por Força Tarefa, formada pela 
Guarda Municipal, Polícia Militar e Bombeiros 
Militares. Foi um salão de eventos no bairro 
São José e um barzinho no Jardim São Luiz. 
Aliado a isso, na Avenida Deputado Esteves Ro-
drigues, foram dispersadas aglomerações de 
pessoas que tinham pretensão de promover 
um rolêzinho no local. 

O deputado Carlos Pimenta, presidente da 
Comissão de Saúde na Assembléia Legislativa, fri-
sa a importância da prorrogação da Calamidade 
Pública em Minas Gerais, aprovada pela Assem-
bleia Legislativa, pois, como consequência, o em-
prego de mais de 300 contratados do HU e de 
mais de 1.000 contratados da Fundação Hospital 
de Minas Gerais. 

O deputado Zé Reis (PODEMOS) anunciou 
a liberação de mais de R$ 500 mil em parceria 
com o deputado federal Marcelo Aro, para se-
rem aplicados na cobertura da quadra de Ran-
charia e na compra de um veículo 4x4 a ser 
usada pelo prefeito  Jair Cavalcante Barbosa, 
o “Jair Xacriabá”. O deputado explica que essa 
verba tem a finalidade de promover maior in-
tegração dos moradores do município e espe-
cificamente da comunidade indígena Xacriabá. 
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O deputado Gil Pereira solicitou a ajuda do procu-
rador geral de Justiça de Minas Gerais, Jarbas Soares 
Junior, para que as obras do Anel Rodoviário de Montes 
Claros sejam incluídas na lista de obras a serem reali-
zadas com os recursos do acordo celebrado pela Vale 
com o Tribunal de Justiça, Ministério Público e Gover-
no de Minas Gerais, no valor de R$37,68 bilhões, para 
reparação dos danos ambientais e socioeconômicos 
decorrentes do rompimento da barragem de Bruma-
dinho em 2019._
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Essa é uma das dúvidas mais co-
muns de quem está começando e 
que recebo diariamente nas minhas 
redes sociais. O mercado de investi-
mentos é complexo e é muito fácil 
ficarmos perdidos sem saber o que 
fazer primeiro.

Investimentos são como ferra-
mentas em uma caixa de ferramen-
tas, que utilizamos para alcançar 
nossos objetivos financeiros, então, 
na minha opinião, a primeira coisa 
que devemos fazer é entender os 
conceitos básicos e conhecer cada 
ferramenta para depois aprendermos 
como usá-las.

Então, idealizei um pequeno ro-
teiro para quem está começando:

1 – Estudar os conceitos básicos: 
durante meus anos de experiência 
prestando consultoria no mercado fi-
nanceiro, vi que muitos investidores 
com altas somas acumuladas come-
tem muitos erros e perdem dinheiro 
por não saberem conhecimentos bá-
sicos da área. Por isso, antes de come-
çar, é preciso entender os principais 
conceitos básicos de investimentos, 
como planejamento financeiro bási-
co, o que é taxa Selic, IPCA, CDI, qual 
o papel do plano de saúde e seguro 

de vida, o que é reserva de emergên-
cia etc.

2 – Estudar os principais investi-
mentos de Renda Fixa e Renda Vari-
ável: existem duas categorias princi-
pais dos investimentos. Os de Renda 
Fixa são os mais conservadores (essa 
categoria engloba investimentos 
como Tesouro Direto, CDBs, LCIS, 
LCAs, entre outros) e os de Renda 
Variável são os mais arriscados, mas 
com maior potencial de ganhos fu-
turos (essa categoria engloba inves-
timentos como ações, fundos imobi-
liários, ETFs...). Precisamos conhecer 
muito bem o que são cada um deles, 
quais suas características, vantagens 
e desvantagens, para que possamos 
saber quando devemos utilizá-los 
quando formos montar nossas car-
teiras.

3 – Entender nosso perfil e defi-
nir nossos objetivos financeiros: essa 
é a parte que sempre percebo mais 
dificuldades quando estou ensinan-
do meus alunos. Muitos deles acre-
ditam que devemos apenas buscar os 
investimentos mais rentáveis e isso 
não é uma realidade. Cada investi-
dor tem seu perfil de risco e precisa 

conhecê-lo para investir de forma 
saudável e sem frustrações. Além 
disso, cada pessoa tem seus objetivos 
pessoais prioritários. Alguns querem 
trocar de carro no próximo ano, 
outros querem se aposentar em 30 
anos e outros querem pagar a festa 
de casamento em 2 anos. Para cada 
objetivo, as carteiras de investimen-
tos recomendadas são diferentes e às 
vezes devemos abrir mão de investi-
mentos mais rentáveis e arriscados se 
eles não forem compatíveis com os 
objetivos que definimos.

4 – Estudar estratégias de mon-
tagem de carteira de investimen-
tos: normalmente, a melhor forma 
de conseguirmos uma boa relação 
entre risco e retorno é montarmos 
uma carteira diversificada de investi-
mentos para nossos objetivos e não 
usarmos apenas um investimento 
isolado. Existem várias formas de fa-
zer isso e devemos estudar as estra-
tégias que funcionem melhor para o 
nosso estilo. Além disso, precisamos 
identificar quais são os investimen-
tos compatíveis para os objetivos 
que definimos. Por exemplo, é sa-
bido que investimentos de renda 
variável, como ações, oscilam muito 

no curto prazo de forma bastante 
imprevisível, então, se você tem um 
objetivo de prazo curto, provavel-
mente vai evitar usar esse tipo de 
investimento.

5 – Analisar e comprar os inves-
timentos para a carteira: finalmen-
te, depois de desenharmos nossa 
estratégia de carteira para nossos 
objetivos, vamos efetivamente com-
prar os investimentos para compor 
a carteira. Após isso, basta fazermos 
o acompanhamento, rebalancea-
mento e ajustes de carteira e estra-
tégias conforme os movimentos do 
mercado.

Notem que investir efetivamente 
vem apenas ao final. Para evitarmos 
perder dinheiro e tomar decisões 
ruins no mercado, a parte do estudo 
e planejamento vem antes.

A princípio pode ser comple-
xo, mas aprender a investir é mais 
simples do que parece e basta você 
se dedicar um pouco alguns meses 
para que possa colher resultados 
acima da média pelo resto da vida. 
Acredito que se vocês seguirem esse 
passo a passo vai facilitar muito o 
caminho de vocês rumo a prosperi-
dade financeira.

O Projeto de Lei 348/21 cria uma linha especial de crédito para 
financiar investimentos feitos por pequenos e médios produtores 
rurais, com recursos dos fundos constitucionais de financiamento 
e do Orçamento federal. O texto tramita na Câmara dos Deputa-
dos. A nova linha financiará iniciativas de agricultores enquadra-
das no Programa Nacional de Fortalecimento da Agricultura Fami-
liar (Pronaf ) e no Programa Nacional de Apoio ao Médio Produtor 
Rural (Pronamp).

 

Presidente senado reúne com 
Governadores

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, participou de 
reunião remota do Fórum de Governadores, para abrir formal-
mente as conversas com os mandatários das 27 unidades da 
Federação sobre a agenda prioritária dos estados no Parlamen-
to. Na discussão, questões urgentes, como as medidas para o 
combate aos efeitos da covid-19, com distribuição da vacina 
a toda a população e ações voltadas para a proteção social, 
como a retomada do auxílio emergencial. Aos governadores, 
Pacheco voltou a defender que o auxílio emergencial é uma 
“exigência” da situação no momento e que vai trabalhar, junto 
à equipe econômica do governo e do presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira, para que as propostas de emenda 
à Constituição (PECs) que estabelecem um protocolo fiscal se-
jam aprovadas.

 

montes claros imPede atividade de 
mineração na reGião de serra velha

O Conselho Municipal de Defesa e Conservação do Meio Am-
biente de Montes Claros (Codema) aprovou, na sua 146ª Reunião 
Ordinária, o parecer técnico da Secretaria Municipal de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sustentável que se manifestou pelo in-
deferimento da atividade de mineração na região de Serra Velha, 
inserida na sub-bacia do Rio São Lamberto (afluente do Rio Pacuí); 
a cinco quilômetros de sua nascente. O parecer técnico indeferiu 
a exploração por considerar a área, constituída de “arenito de for-
mação Urucuia”, sensível à exploração, em razão das característi-
cas naturais e dos impactos pretéritos no local.

 

cheGa o momento dos Políticos
 mineiros

Os três senadores mineiros, Rodrigo Pacheco, Antônio Anasta-
sia e Carlos Viana estão no centro do debate político e cada vez 
com mais força e voz. Tanto que o senador Rodrigo Pacheco con-
seguiu ser eleito presidente do Senado, com apoio de parlamen-
tares tanto da direita, quando da esquerda. Para o senador Carlos 
Viana, do PSD, o momento é de pacificação, de acalmar os ânimos 
para votar as pautas que interessam ao país.

 

lira, Pacheco e Guedes se 
comPrometem a acelerar a volta do 

auxílio emerGencial

Os presidentes da Câmara dos Deputados e do Senado, Ar-
thur Lira (PP-AL) e Rodrigo Pacheco (DEM-MG), e o ministro 
da Economia, Paulo Guedes, reafirmaram o compromisso com 
a continuidade do pagamento do auxílio emergencial. O valor 
das parcelas e o período do pagamento ainda serão definidos. 
Segundo o presidente do Senado, o auxílio poderá ter quatro 
parcelas, começando em março. Depois de reunião na residên-
cia oficial do presidente da Câmara, eles defenderam uma agen-
da legislativa rápida, que garanta o retorno do pagamento do 
auxílio emergencial para os mais vulneráveis o mais rapidamente 
possível em razão da crise econômica provocada pela pandemia. 
Também participou da reunião o ministro-chefe da Secretaria de 
Governo, general Luiz Eduardo Ramos, responsável pela articu-
lação política do governo.

MARINA TOSCANO AGGIO DE PONTES
Ex-ATLETA E PROFESSORA DOS CURSOS DE EDUCAÇãO FÍSICA/

ESCOLA SUPERIOR DE EDUCAÇãO 

A vida de renúncias de um 
atleta profissional (parte 2)

DIVULGAÇÃO

Para o atleta de rendimento, a 
rotina é basicamente constituída 
de muitas horas de treino, de con-
centrações entre uma competição 
e outra, de restrições alimentares e 
alcoólicas, de cansaço físico e men-
tal, de pressões psicológicas dos 
treinadores, dos patrocinadores e 
das torcidas. O psicológico de uma 
atleta convive intensamente com 
a vitória e com a derrota, com o 
sucesso e com o fracasso, com os 
aplausos e com as vaias, vivendo 
constantemente uma montanha
-russa de emoções. Assim, é muito 
importante que os atletas tenham 

suporte das equipes multidiscipli-
nares que trabalham seu equilíbrio 
físico e mental.

A visão romantizada e as incríveis 
histórias contadas nas mídias televisi-
vas e sociais pouco refletem a realida-
de de dias de dores, de recuperação, 
de tratamentos físicos intensivos, de 
insegurança financeira atrelada ao 
sustento familiar, da renovação dos 
contratos com os clubes ou patroci-
nadores e de tantas outras situações 
que envolvem a vida profissional e 
pessoal do esportista.

Mas o que faz um atleta passar 
por todas essas difíceis situações 

descritas e não desistir no meio 
do caminho? No relato de uma ex 
- atleta profissional, escritora desse 
texto, “com toda a certeza é a von-
tade de realizar sonhos: o sonho de 
ser convocado para atuar na sele-
ção nacional; o sonho de ter me-
lhores condições de vida; o sonho 
de fazer do esporte uma profissão; 
o sonho de viajar e conhecer luga-
res e culturas inimagináveis; o so-
nho de superar os próprios limites; 
o sonho de ter uma aposentaria 
confortável; o sonho da casa e do 
carro confortável; o sonho de ser 
reconhecido em seu país, o sonho.

Assim, quando tiver a oportu-
nidade e o prazer de ver um atle-
ta conquistando o tão almejado 
campeonato ou o primeiro lugar 
em uma competição importante, 
lembre-se que para chegar ao lugar 
mais alto do pódio houve muitas 
renúncias.

E cabe as “pessoas normais”, 
resta homenagear esses grandes 
profissionais, representados por 
homens e mulheres, batendo pal-
mas e os parabenizando pelas es-
colhas e renúncias ao longo da vida 
em busca da realização de grandes 
sonhos

Como começar a investir 
do zero?

As maiores financiadoras do setor 
da saúde suplementar no Brasil são 
as empresas, às quais se estima que 
estejam vinculados 67% dos usuá-
rios de planos de saúde por meio de 
contratos empresariais. O período de 
pandemia obrigou o setor privado 
a cortar custos, e uma das maneiras 
foi aderindo à modalidade de co-
participação dos empregados. Neste 
modelo, o usuário é responsável pelo 
pagamento de um percentual do valor 
do procedimento.

Uma pesquisa realizada pela parce-
ria entre a Aliança de Saúde Populacio-
nal (Asap) e a Associação Brasileira de 
Recursos Humanos (ABRH) confirma 

essa tendência. Os dados revelam que 
houve uma expansão de 59% para 72% 
das empresas brasileiras que aderiram 
ao sistema da coparticipação nos pla-
nos de saúde entre 2017 e 2020.

Uma vantagem da coparticipação 
é que ela estimula o usuário a recor-
rer ao benefício com consciência, 
ao mesmo tempo em que permite 
controlar suas despesas com saúde. 
Desde a contratação ele é avisado de 
como funciona, quanto custa, o que 
está incluído, entre outros. A copar-
ticipação reduz o custo, visto que o 
valor do plano é dividido por todos os 
participantes sem o risco de cobranças 
extras. Qualquer cobrança despropor-

cional deve ser denunciada à Agência 
Nacional de Saúde (ANS).

Aliado a isso, o distanciamento 
adotado durante a pandemia acelerou 
a contratação de serviços de atendi-
mento remoto. De acordo com um 
levantamento da Mercer Marsh Bene-
fícios junto a 324 empresas, no ano 
passado, de janeiro a julho, 54% delas 
adotaram a telemedicina, 40% passa-
ram a oferecer terapia online e 61% 
disponibilizaram atividades físicas à 
distância.

Este também é um universo que 
só está começando a crescer. Um le-
vantamento feito pela ANS indica que 
o atendimento por telemedicina ainda 

é bastante modesto: das 16 milhões 
de consultas médicas feitas entre abril 
e junho de 2020, apenas 59 mil ocor-
reram à distância.

As perspectivas para esse merca-
do vão encontrar fôlego no aumento 
expressivo da demanda, inclusive das 
empresas. Esses benefícios facilitam a 
gestão da saúde e ampliam o acesso 
do empregado ao serviço. A pande-
mia deu o empurrão que faltava para 
a adoção dessa tecnologia, e a tendên-
cia é de que as pessoas e as próprias 
empresas procurem ainda mais por 
esse tipo de prestação devido à co-
modidade que ele proporciona a um 
baixo custo.

LUCAS VILELA
ADMINISTRADOR E GESTOR COMERCIAL DA OPERADO-

RA DE PLANOS DE SAÚDE YOU SAÚDE
Plano de saúde empresarial com 
coparticipação cresce na pandemia

Projeto cria linha de 
crédito Para Pequenos e 

médios

DANILO GATO
EdUCAdoR fInAnCEIRo, AUtoR do LIVRo “APREndA A InVEStIR 

SEU dInHEIRo”

Além de todas as incertezas, mu-
danças, insegurança e medo que o 
momento atual gerou em grande 
parte da população mundial, os pais 
de alunos com idade escolar enfren-
tam outro dilema nesse início de ano 
– aula presencial: sim ou não? Deci-
são difícil a ser tomada imbuída de 
presenciar o cansaço dos pequenos 
em estarem em casa e a longa espera 
para voltarem à escola.

Da mesma forma encontram-se as 
escolas que novamente se adaptam 
aos impactos que a sociedade impõe. 
Marcar os espaços para distância segu-
ra recomendada pelo órgão de saúde, 
calcular quantos alunos podem per-
manecer em sala de aula, organizar o 
rodízio de presença na escola, aferir 
temperatura, clamar pelo uso de ál-
cool em gel e lavagem constante das 
mãos, vigiar para que não haja contato 
físico entre as crianças, estes entre tan-

tos outros cuidados passaram a fazer 
parte da nova rotina.

As escolas neste início de ano 
tiveram que dar espaço, em suas se-
manas pedagógicas, para a discussão 
acerca da prevenção à saúde de toda 
a comunidade escolar. Além de pla-
nejarem as atividades anuais, semes-
trais, semanais e diárias minuciosa-
mente, pois todo planejamento teve 
que ter previsões para o que ocorre 
presencialmente na escola e presen-
cialmente nos lares dos alunos. O en-
sino híbrido, discutido a tanto tempo 
nos ambientes de educação, passou 
a ser realidade em todas as escolas e 
famílias, gerando ainda mais a certe-
za de que o aprender se faz em todos 
os espaços.

Não há dúvidas de que o espaço 
escolar não é apenas o local para for-
malizar o conhecimento, é também o 
local em que se aprende com a inte-

ração com as outras crianças e toda a 
equipe de educadores, mas será que 
as crianças saberão se portar diante 
do novo “normal”? Para que possam 
frequentar a escola presencialmente 
precisam saber que além de cuidar 
do lápis e borracha novos, precisam 
cuidar das máscaras. Sim, agora te-
mos um outro artigo que faz parte 
do vestuário diário obrigatório, mas 
este, diferentemente dos demais, re-
quer muita atenção e cuidado. Logo, 
as famílias e escola agora também en-
sinam como colocar e tirar a máscara, 
onde armazenar a que já foi usada e 
onde encontram-se as limpas.

Enquanto isso os professores se 
desdobram em cuidados e preocupa-
ções. Cuidado com a saúde e apren-
dizagem dos seus alunos, porém 
diante de duas realidades: os que es-
tão presencialmente em sala de aula 
e os que acompanham tudo por meio 

digital de suas casas. Cabe, então nos 
perguntar, como está a saúde física e 
emocional do professor? Quem tem 
olhado por ele? Indagações para as 
quais não temos respostas, mas nos 
cabe a reflexão acerca da sobrecarga 
emocional e psicológica dos profis-
sionais de educação com a certeza de 
que merecem todo respeito e apoio 
ao seu fazer pedagógico.

A única certeza que temos é de 
que, por enquanto, a escola do abra-
ço dos amigos e dos professores, da 
troca de lanche na hora do recreio, 
das brincadeiras em que os corpos 
ficam próximos, da apresentação no 
auditório com todos os alunos pre-
sentes, entre tantos outros momen-
tos afetivos que ela nos promove, 
ficarão na memória e permanecem 
na esperança de que isso tudo possa 
fazer parte novamente do cotidiano 
escolar.

VIVIAnE SCHUEdA StACHESKI
PROFESSORA DO CURSO DE PEDAGOGIA Retorno às aulas presenciais, e agora?
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Calor e álcool é um perigo

Espia só seu menino... Eu 
não entendo o coquinho de cer-
tas autoridades... Vou te explicar 
tudinho e vais entender a minha 
indignação e de Cotoco... É o se-
guinte... A cada quatro segundo 
uma mulher leva uma taca em 
nosso Brasil varonil... E agora as 
autoridades disseram que no ve-
rão aumenta a violência e a cau-
sa principal é o calor e a bebida 
alcoólica... Ué... O que tem uma 
coisa a ver com a outra? Eles ficam 
caçando espicho para justificar a 
taca que as mulheres tomam... 
Se bem que eu vou te dizer uma 
coisa... O meu amiguinho fez uma 
pesquisa cientifica... Que cada 
home que bate em mulher... É por 
pura frustração de não ter assumi-
do o seu lado gay... Certo?

Yes... Temos Edis metrossexu-
ais?

Ah, seu menino... Eu nem te 
conto... Mas a vaidade que era só 
privilégio da mulherada... Agora 
não é mais... Espia só... Um dia 
desses estava tendo uma reunião 
e estava quase no fim e eis que 
um nobre edil estava fazendo a 
unha... Isso mesmo... E tinha um 
jornalista que empresta seu talen-
to para a Câmara Municipal que 
cismou que é índio com todos os 
apetrechos e emprestada para os 
nobres edis... Aí que biitinho... 

Mas como estão ficando vaidosos 
esses meninos... E até arranjaram 
um nominho para eles... São me-
trossexuais... Ou seja... Homens 
por demais vaidosos... Claro que 
eu não vou dizer o nome dos edis 
que são os mais vaidosos... Basta 
tu olhares e só...

O que é vivissecação?

Eu sempre venho te dizendo 
que Clodoaldo também é cultu-
ra seu menino... Pois eu vou te 
explicar tudinho... É o processo 
de se chegar à conclusão sobre 
algum tipo de medicamento... Só 
que testado em animais... Que 
são chamadas de cobaias... Enten-
deu ou prefere que eu peça para 
o maior cartunista desse Brasil 
varonil... Márcio Leite para dese-
nhar, hein? Mas e sabe que ainda 
tem algumas mulheres mal ama-
das... Feias feito mãe de sarampo 
que acha que não podem mais 
fazer dos ratinhos cobaias... Pois 
isso os magoam profundamente... 
Oh, gente temos que criar as sem 
namorados e arrumar para essa 
mulherada que não tem mais o 
que fazer...

Não pune por cá morre por lá

Diz um adágio popular muito 
antigo que diz que se os homens 
não educarem suas crianças os 
presídios e a polícia cumpre essa 
função... Essa máxima é veró 
sim... Em nossa gloriosa terrinha 
do Bananal não justiça como de-
via e os bandidos e principalmen-
te os empresários do pozinho do 
capeta tem vida de rei nos xilindró 
e isso quando vão prá lá... Se não 
há punição eles entendem que 
podem fazer isso quando querem 

e onde querem e o resultado é o 
que estamos vendo com o Marcos 
Arher que foi condenado a tomar 
azeitona quente por entrar na 
Indonésia com 13 quilos do pozi-
nhos do capeta. Não educam por 
cá... Então morrem...

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Agora que eu quero ver... Não 
adianta mais tentar me falar de 
alguma coisa séria que eu não 
vou mais escutar... Afinal de con-
tas chegou o momento do nosso 
besteirol de cada dia... E tenho 
que oxigenar no meu glorioso 
coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor. Um dia um 
hominho todo tímido e assala-
riado estava doidinho de amor 
pela filha do fazendeiro mor do 
lugar... E ela incentivou ele a pe-
dir sua mão para o seu pai... Lá 
foi ele... O pai sapecou... Quanto 
tu ganha? Um salário e meio de 
merrequinha... E o fazendeiro 
mor gritou bem alto... Olha aqui 
rapaz... Minha filha está acostu-
mada com o bom e do melhor 
e com essa merrequinha não dá 
nem para comprar papel higiê-
nico para ela... Ao sair a menina 
quis saber como foi a conversa e 
ele sapecou... Sua cagona... Cru-
zes ele não entendeu nada.

Bíblia já previu tudo isso

Pois então, minha gente mais 
que biita... Quando tu compras 
um caranguinho ou um objeto 
de grande ou pequeno valor vem 
junto um manual de uso não é 
mesmo? Claro e deve ser assim e 
o ser humano também tinha que 
vir com um manual de uso e esse 
manual é a Bíblia... Não tem na-
dica de nada a ver com religião 
e sim com a realidade... A Bíblia 
lida como deve ser e não apenas 

parte é fantástica... Afinal um tex-
to fora do contexto é pretexto 
para enganar muitos... Está muito 
calor e o tempo passando rapi-
damente, não é mesmo? Mas no 
livro de Isaias na Bíblia já previa 
isso... A Terra vai esquentar sete 
vezes e o tempo será abreviado... 
É a volta de Jesus... Crê?!

 
Vai aumentar número 

de motos

Eu não consigo entender o que 
se passa no coquinho das nossas 
autoridades... Eles mesmos disse-
ram que o número de acidentes 
envolvendo motoqueiros au-
mentou em mais de dois mil por 
cento... E o que eles fazem para 
melhorar essa situação? Nadica 
de nada e ainda criam condições 
das pessoas comprarem motos 

em até 80 meses... E pior ainda... 
Não obrigam eles usarem capa-
cetes claros... Pois os bandidos 
usam capacetes para esconder o 
rosto e praticar crimes... Como já 
dizia o grande atleta Kafunga... O 
errado no Brasil é que o certo... E 
ele tinha mesmo razão... Eita país 
de doido sô... Afinal de contas... 
Custava alguém pensar um boca-
dinho?

 
Montei no Porco

Pois muito que bem moçadi-
nha do bem... Neste momento 
estou picando a mula... Deitando 
o cabelo... Caindo no capinado 
e capando o gato... E, por favor, 
não vá fazer nenhum tipo de es-
tripulia que não estarei por perto 
para te acudir de jeito maneira 
nenhuma... E não vá fazer nenhu-

ma bobagem e sossegue o seu fa-
cho e, por favor, lembre-se: “pois 
onde há inveja e sentimento, aí há 
confusão e toda obra má”... Para 
pensar mesmo.

Fuso de hoje – Alguns Edis 
que ficaram deslumbrados com o 
cargo e não souberam contratar 
bons assessore... Depois se arre-
pendem... Todos deviam ter um 
troca-letras ( jornalista)... E assim 
comunicariam bem melhor... Xô, 
coisa ruim... Fora!

Xonado – O nosso Homem 
Forte do Paço de nossa Prince-
sinha do Norte o internacional 
Humberto Touro Souto que sou-
be escolher os seus auxiliares 
diretos que são bons e  produti-
vos... Sucesso, nobre guerreiro... 
Fui!

Foto da Semana

Falta de médicos preocupa vereador, 
que pede atenção da Secretaria

VALDEMAr SOArES

O atendimento médico nas Unidades 
Básicas de Saúde (UBS) em Montes Cla-
ros sempre desafiou as autoridades que 
militam neste setor tão delicado. Em ses-
são ordinária do Legislativo, o vereador 
Stalin Cordeiro (Podemos) revelou que 
a situação em alguns estabelecimentos é 
mais dramática do que se pensa, confor-
me depoimento de pacientes que estão 
solicitando do poder Executivo medidas 
providenciais urgentes.

No posto de saúde do bairro Vera 
Cruz, por exemplo, a falta de médicos, 
aliada à escassa distribuição de medica-
mentos de uso contínuo, contrasta com 
a grande demanda de doentes, a maioria 
de baixo poder aquisitivo, causando em 
revolta geral da comunidade. Já no Con-
junto José Correa Machado, na parte Sul 
da cidade, os moradores lamentam a 
ineficiência no atendimento dispensado 
na UBS, que também assiste demanda 

de outros bairros adjacentes, mas tam-
bém não conta com número suficiente 
de profissionais nas respectivas áreas 
especializadas para a quantidade de ne-
cessitados. 

“Já estamos solicitando uma resposta 
plausível da Secretaria Municipal de Saú-
de, lembrando que houve uma demissão 
em massa de trabalhadores neste setor, 
mas esperamos, o mais rápido possível, 
contornarmos a situação com a volta à 
normalidade da assistência médica, mes-
mo com os efeitos da pandemia do coro-
navírus, causador da covid-19, em todos 
os pronto-atendimentos da rede munici-
pal”, confidenciou. 

Concluindo a sua fala, Stalin exaltou 
o excelente trabalho de cunho social 
desenvolvido em Montes Claros pelas 
comunidades terapêuticas, resgatando 
indivíduos do caminho das drogas e de 
outros vícios e transformando-os em pes-
soas íntegras e que voltem a conviver na 
sociedade.

Após o período do Carna-
val, a Câmara dos Deputados 
retoma as votações em plenário 
com destaque para a análise 
de uma medida provisória (MP 
1.026/2021) que facilita a com-
pra de vacinas e insumos para a 
imunização contra a covid-19. A 
votação da MP está prevista para 
uma sessão na manhã de quinta-
feira (18).

A MP 1.026/2021 dispensa 
a administração pública direta 
e indireta de realizar licitação 
para a compra destes imunizan-
tes, “inclusive antes do registro 
sanitário ou da autorização tem-
porária de uso emergencial”.

A MP libera ainda a Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) a conceder, excepcio-
nalmente, autorização para a 
importação e distribuição de 

“quaisquer vacinas” e insumos 
sujeitos à vigilância sanitária 
contra covid-19 que ainda não 
possuam registro na agência. A 
medida, contudo, diz que essa 
liberação sumária só ocorrerá 
com os produtos que já tenham 
sido autorizados pelas agências 
sanitárias governamentais dos 
Estados Unidos, União Europeia, 
Japão, China ou do Reino Unido.

O texto também reforça que 
a aplicação de vacinas deverá 
obedecer ao previsto no Plano 
Nacional de Operacionalização 
da Vacinação contra a covid-19, 
do Ministério da Saúde.

Na pauta da sessão de quin-
ta-feira da Câmara, ainda cons-
tam outros projetos, como o 
que trata da validade de pedi-
dos médicos para realização de 
exames de pré-natal enquanto 

perdurarem as medidas de iso-
lamento para contenção da pan-
demia, e o que cria o Programa 
Emergencial de Retomada do 
Setor de Eventos (Perse). Este 
projeto prevê o parcelamento 
de débitos tributários, com o 
objetivo de oferecer condições 
para que o setor possa diminuir 
perdas financeiras em razão da 
pandemia de covid-19.

A proposta (Perse) visa a 
atender as empresas de hotela-
ria em geral; os cinemas; casas 
de eventos; casas noturnas; ca-
sas de espetáculos; e as empre-
sas que realizem ou comercia-
lizem congressos, feiras, feiras 
de negócios, shows, festas, fes-
tivais, simpósios ou espetáculos 
em geral e eventos esportivos, 
sociais, promocionais ou cultu-
rais. (Agência Brasil)

Câmara deve votar MP que facilita compra de 
vacinas contra a covid-19

Ritmo de vacinação no Brasil é o 
3º melhor do mundo, atrás 
apenas dos EUA e da China 

O Brasil é exemplo mundial 
de vacinação em massa há dé-
cadas e não seria diferente com 
a covid19. Apesar da escassez, 
o ritmo da vacinação no país é 
o terceiro melhor do mundo, 
atrás apenas dos EUA, por pou-
co, e da China. Enquanto o Bra-
sil chegou aos 4,5 milhões de 
vacinados em 27 dias, os EUA 
levaram 21 dias para atingir a 

mesma marca. Na China, segun-
do o site Our World in Data, fo-
ram pouco mais de duas sema-
nas. A informação é da Coluna 
Cláudio Humberto.

No Reino Unido, primeira 
nação do ocidente a iniciar a 
vacinação contra covid-19, a 
marca de 4,5 milhões de imu-
nizados foi atingida após 41 
dias. Rica e territorialmente 

pequena, Israel levou 41 dias 
para vacinar 4,5 milhões de ha-
bitantes. O país já vacinou mais 
da metade da população ainda 
não atingiu quatro milhões de 
imunizados, diz o Our World in 
Data. Em menos de um mês de 
vacinação, o Brasil já é o sexto 
país com mais habitantes imu-
nizados, atrás de EUA, China, 
Reino Unido, Índia e Israel.

Hoje, abrilhantando a nossa coluna, o internacional medico Dr. Rosemberg 
Medeiros, que é um grande cardiologista e gente da melhor qualidade... Su-

cesso, nobre guerreiro... Fui!
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Deputado Gil Pereira pede obras do 
Anel Rodoviário no acordo da Vale

Zé Reis anuncia ginásio e carro 
em São João das Missões

GIRLENO ALENCAR

O deputado Gil Pereira solici-
tou a ajuda do procurador geral 
de Justiça de Minas Gerais, Jarbas 
Soares Junior, para que as obras 
do Anel Rodoviário de Montes 
Claros sejam incluídas na lista 
de obras a serem realizadas com 
os recursos do acordo celebrado 
pela Vale com o Tribunal de Jus-
tiça, Ministério Público e Gover-
no de Minas Gerais, no valor de 
R$37,68 bilhões, para reparação 
dos danos ambientais e socioe-
conômicos decorrentes do rom-
pimento da barragem de Bruma-
dinho em 2019. A maior parte 
da indenização será utilizada em 
obras de infraestrutura em todo 
o Estado, com estimativa de gerar 
mais de 365 mil empregos diretos 

e indiretos.
O Anel Rodoviário Norte terá 

11 quilometros de extensão e in-
terligará as BRs 135, na saída para 
Januária com a BR-251, na saída 
para Salinas e retirará mais de 
2.500 caminhões de carga pesada 
que trafegam dentro de Montes 
Claros. Isso criará um novo rotei-
ro de fluxo de caminhões que são 
obrigados a entrar no Distrito In-
dustrial de Montes Claros. “Tendo 
em vista as necessidades e antigas 
reivindicações de nossa região, 
estive em audiência nesta quinta-
feira (11) com o procurador-geral 
de Justiça, Jarbas Soares Júnior, 
representante do MPMG. Na oca-
sião, solicitamos sua intermedia-
ção e indicação junto ao Estado 
para que municípios do Norte de 
Minas sejam contemplados com 

parte dos recursos oriundos do 
acordo indenizatório” – explica o 
deputado Gil Pereira. 

O procurador geral nasceu 
em Montes Claros, residiu com 
a família em São Francisco e 
participou das negociações que 
celebrou o acordo. O deputado 
Gil Pereira cita que as deman-
das históricas da região como a 
construção da ponte do Rio São 
Francisco nas cidades de São 
Francisco, São Romão e Manga; 
asfaltamento dos trechos entre 
Pintópolis e Urucuia e também 
Rio Pardo de Minas e Mato Verde; 
além da conclusão do Rodoanel 
Norte de Montes Claros, obras 
há muito tempo esperadas, po-
derão tornar realidade mudando 
definitivamente a infraestrutura 
do Norte de Minas.

Serviços essenciais para a população 
 
Do nascimento à morte, os cartórios estão presentes nos momentos mais importantes da vida 
de qualquer pessoa. Há um motivo para isso. Eles são os principais responsáveis por garantir 
segurança jurídica aos atos praticados e por auxiliar os cidadãos no exercício cotidiano de seus 
direitos civis. Isso envolve desde o registro do nome até a compra e venda de bens imóveis e o 
protesto de dívidas em atraso. 
 
Só em Minas Gerais, mais de três mil cartórios de notas e de registros estão à disposição dos 
moradores, divididos em cinco áreas de atuação: tabelionato de Notas; Protesto de Títulos; 
Registro de Imóveis; Registro de Títulos e Documentos e Civil das Pessoas Jurídicas; e Registro 
Civil das Pessoas Naturais. Entre eles, os mais comuns são os de Registro Civil das Pessoas 
Naturais – responsáveis pelos registros de nascimento, casamento e óbito – e os tabelionatos 
de Notas, responsáveis por lavrar escrituras e reconhecer firmas. 
 
“Dentre todas as instituições brasileiras, os cartórios são a que possui a maior capilaridade, 
estando presentes em todos os municípios do país. Atuamos como um braço do serviço 
público e, graças às especializações, podemos oferecer soluções mais adequadas para as 
pessoas, com um tratamento jurídico específico para cada caso”, explica Lívia Carvalho, oficiala 
do Registro de Imóveis de Pouso Alegre e diretora de Comunicação do Colégio Registral 
Imobiliário de Minas Gerais (CORI-MG).  
 
Os serviços notariais e de registro são peças fundamentais para o bom funcionamento do país, 
tanto que foram considerados como serviços essenciais pelo Conselho Nacional de Justiça, 
permanecendo em pleno funcionamento em todo o período da pandemia, inclusive pelos 
meios digitais. “Graças à qualidade técnica dos oficiais, à regulamentação e ao trabalho das 
entidades de classe na padronização e no incentivo à informatização, os usuários podem 
aproveitar um serviço especializado e de qualidade, seja presencial ou eletronicamente”, 
conclui Lívia. 

 DIVULGAÇAO

O deputado Zé Reis (PODE-
MOS) anunciou a liberação de mais 
de R$ 500 mil em parceria com o 
deputado federal Marcelo Aro, para 
serem aplicados na cobertura da 
quadra de Rancharia e na compra 
de um veículo 4x4 a ser usada pelo 
prefeito  Jair Cavalcante Barbosa, o 
“Jair Xacriabá”. O deputado expli-
ca que essa verba tem a finalidade 
de promover maior integração dos 
moradores do município e especi-
ficamente da comunidade indígena 
Xacriabá. Ele lembra que esteve 

recentemente em Missões, com o 
prefeito municipal, e, no sábado à 
tarde, no distrito de São João das 
Missões, quando se reuniu com 
o vereador Sebastião dos Santos 
Gonçalves de Araujo, o “Tião de 
Berto”, presidente da Câmara Mu-
nicipal.

O prefeito solicitou a ajuda para 
reverter a situação como recebeu a 
administração e observou que tem 
enfrentado dificuldades para percor-
rer o município, de grande extensão 
e com estradas vicinais que precisam 

O deputado Gil Pereira, com 
o procurador geral de Justiça 

de Minas Gerais, Jarbas Soares 
Junior

ser melhoradas. O prefeito ainda 
pediu o Ginásio Poliesportivo para 
o Distrito de Rancharia. O deputado 
Zé Reis frisou em parceria com o de-
putado Marcelo Aro garantiria os re-
cursos, pois como o município tem 
muitas estradas vicinais, necessita 
mesmo de um veiculo com tração 
nas quatro rodas.

Citou ainda que Rancharia 
passará a contar com um Ginásio 
Poliesportivo, dotado de todas as 
condições de atender a população, 
seja com a celebração de casamen-
tos, missas e cultos, além da prática 
desportiva e eventos culturais. Ele 
lembra que a obra estará na área 
fora da reserva indígena, permitin-
do o uso tantos dos moradores de 
Rancharia, como também dos indí-
genas aldeados. O prefeito Jair Ca-
valcante enalteceu o trabalho dos 
deputados Zé Reis e Marcelo Aro, 
para ajudar no desenvolvimento de 
São João das Missões.

O vereador Sebastião dos San-
tos agradeceu ao deputado Zé Reis 
pela liberação dos recursos e expli-
ca que Rancharia é o primeiro dis-
trito de São João das Missões, com 
aproximadamente 2.000 pessoas. 
Tem uma parte inserida na Reserva 
Indígena Xacriabá e outra fora da 
reserva. A quadra existente atual-
mente é o único espaço de lazer 
na localidade. Porém, a população 

se queixa de área de eventos. Por 
isso, a iniciativa de pedir a ajuda 
do deputado Zé Reis, que liberou 

os recursos para a colocação da 
cobertura da quadra, construção 
de arquibancadas, dois banheiros 

e ainda iluminação do espaço, per-
mitindo as atividades culturais, reli-
giosas e comunitárias. (GA)

Bolsonaro nomeia 
deputado João Roma para 
o Ministério da Cidadania

O presidente Jair Bolsonaro 
nomeou o deputado federal João 
Roma (Republicanos-BA) para o 
cargo de ministro da Cidadania. 
O atual ocupante do cargo, Onyx 
Lorenzoni, que também tem man-
dato de deputado federal, pelo 
DEM do Rio Grande do Sul, foi 
nomeado para a Secretaria-Geral 
da Presidência da República. Os 
dois atos foram publicados em 
edição extra do Diário Oficial da 
União (DOU), na noite de sexta-
feira (12).

Onyx assume o terceiro minis-
tério desde o início do governo 
Bolsonaro. Ele começou o man-
dato como chefe da Casa Civil, 

após coordenar a transição de 
governo, e ficou na pasta até feve-
reiro de 2020, quando foi deslo-
cado para a Cidadania. Agora, ele 
volta ao Palácio do Planalto para 
comandar a pasta que tem como 
principal atribuição a análise da 
legalidade dos atos assinados 
pelo presidente da República, por 
meio da Subchefia de Assuntos 
Jurídicos, e a administração do 
dia a dia do Palácio do Planalto. A 
troca já havia sido anunciada pelo 
presidente no início da semana.

O comando da Secretaria-
Geral da Presidência República 
estava vago desde o fim do ano 
passado, quando o então titular 

Jorge Oliveira deixou o gover-
no para assumir uma cadeira de 
ministro Tribunal de Contas da 
União (TCU).

João Roma, 48 anos, está no 
primeiro mandato como deputa-
do federal. Formado em direito, 
ele foi chefe de gabinete do ex
-prefeito de Salvador ACM Neto. 
A pasta que será comandada por 
Roma é responsável pela área so-
cial do governo. Entre as princi-
pais atribuições do Ministério da 
Cidadania está a gestão de pro-
gramas como o Bolsa Família e o 
auxílio emergencial, além do co-
mando da Secretaria Especial de 
Esportes. (Agência Brasil)
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junior x Pronunciamento x 
Pronunciamento x aPoio x antt

Em seu pronunciamento durante a reunião ordinária da 
Câmara Municipal de Montes Claros, o vereador Junior Martins 
(Cidadania) conclamou os parlamentares a se mobilizarem 
em apoio à proposta apresentada pelo Executivo municipal 
à Agência Nacional de Transportes Terrestres (ANTT), de 
promover melhorias que garantam mais segurança no trânsito; 
ou mesmo a retirada dos trilhos da linha férrea da área urbana 
de Montes Claros. Segundo o parlamentar, a ANTT vai renovar 
a concessão de uso da linha férrea e a Prefeitura de Montes 
Claros quer que o edital contemple essas exigências. Junior não 
foi o primeiro a reivindicar os trilhos do centro da cidade, mas 
agora ecoou mais forte, devido ao crescimento progressista e 
ordeiro da cidade por parte do Prefeito. É um longo caminho 
a ser trilhado, mas é o momento que reúne todos os políticos 
e Junior sai na frente acreditando que poderá ter vitória.

arthur lira x aProvação x autonomia x 
Banco central

O presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), afirmou que a 
aprovação pelos deputados da proposta que garante autonomia 
do Banco Central (BC) emite um sinal claro de que o país está 
avançando em governança e previsibilidade. Para ele, o traba-
lho em conjunto em torno de pautas de interesse do Brasil é 
uma resposta das instituições para superação da crise e mostra 
uma postura republicana entre Executivo e Legislativo. A Câma-
ra dos Deputados aprovou, por 339 votos a 114, o projeto de 
autonomia do Banco Central (PLP 19/19, do Senado Federal), 
definindo mandatos do presidente e dos diretores do BC com 
vigência não coincidente com o mandato de presidente da Re-
pública. Lira tem se mostrado mais afável e ouvinte das reivindi-
cações da classe politica.

almoxarifado x saúde x reforma x 
Prefeitura x licitatório

A Prefeitura de Montes Claros está contratando, através de 
processo licitatório, uma empresa para realizar a reforma e ade-
quação das instalações do almoxarifado da Secretaria Municipal 
de Saúde. A obra é de suma importância para o funcionamento 
da Secretaria de Saúde e criará uma área de apoio com carga 
e descarga, espaço para lavagem de caixas térmicas, sanitários 
para portadores de necessidades especiais e área para o Setor 
de Imunologia, com escritório administrativo e depósito de ma-
teriais diversos. O almoxarifado também contará com escritório 
administrativo, expedição, galpão para materiais e equipamen-
tos, baias para a guarda de materiais de escritório, materiais de 
computação, de limpeza, medicamentos, material médico-hos-
pitalar e materiais odontológicos. A reforma também prevê que 
haverá área destinada para estocagem, controle e distribuição 
de vacinas, composta por setor administrativo, depósito, esto-
cagem e manuseio de vacinas.

rodriGo Pacheco x ProrroGação x auxilio 
emerGencial x estudos

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, anunciou que a 
prorrogação do auxílio emergencial será tratada em reunião com 
a equipe econômica do governo federal ainda antes do feriado. 
O senador defendeu a retomada imediata da assistência aos mais 
necessitados durante a pandemia. “Recebi um telefonema do 
ministro [da Economia] Paulo Guedes buscando uma agenda. E 
vamos fazê-la o mais rapidamente possível, depois dessa sessão 
[temática] do Senado, para que a gente possa, então, colocar as 
equipes reunidas; ainda que seja necessário avançar pelo feriado 
do Carnaval, para encontrar um caminho técnico, com funda-
mentos econômicos, para estabelecer esse auxílio à população 
que é uma exigência da Câmara, é uma exigência do Senado, mas, 
fundamentalmente, é uma exigência daquelas pessoas que preci-
sam ser assistidas pelo Estado”, destacou.

assemBleia x ProrroGação x calamidade x 
aProvação

O Plenário da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
aprovou, em Reunião Extraordinária na manhã de quinta-feira 
(11/2/20), o Projeto de Resolução (PRE) 110/21, que reconhece 
a prorrogação do estado de calamidade pública em Minas, de-
corrente da pandemia de Covid-19, até o dia 30 de junho, nos 
termos do Decreto 48.102, de 2020, do governador Romeu Zema. 
O PRE também teve seu parecer de redação final votado. O estado 
de calamidade pública foi inicialmente reconhecido em março do 
ano passado, por meio da Resolução 5.529, de 2020, da ALMG, 
nos termos do Decreto 47.891, de 2020. O objetivo do decreto, 
editado pelo governador, era garantir os meios de combater a 
pandemia de Covid-19.

Projeto x vacinação x Prioridade x Garis 
x idosos

Projeto de Lei 370/21 determina que sejam priorizados, no plano 
de vacinação contra a Covid-19, os profissionais que colaboram na 
limpeza urbana e na coleta de lixo e os cuidadores de idosos que 
atuem nos domicílios, sejam familiares ou contratados. Apresentado 
pela deputada Mara Rocha (PSDB-AC), o projeto está em análise na 
Câmara dos Deputados. Sobre a inclusão dos garis e demais profis-
sionais da limpeza urbana e da coleta de lixo no rol de prioritários 
no plano de vacinação, a parlamentar afirma que esses profissionais 
executam suas atribuições mediante amplo contato com a popula-
ção. “Fato esse que, além de expô-los demasiadamente ao contágio, 
o torna potenciais propagadores involuntários do vírus”. No que se 
refere à prioridade para os cuidadores de idosos que atuam nos do-
micílios, a deputada diz que “a iniciativa busca dar maior efetividade 
à imunização dos idosos”.

disciPlina x aulas x conceito x PoPulação 
x Profissionais

Aulas vão abordar os conceitos de sociedade, Estado e serviço 
público, além do federalismo e do Poder Legislativo. Três disciplinas 
da especialização Poder Legislativo e Políticas Públicas, oferecidas 
pela Escola do Legislativo da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), terão início. As aulas são destinadas aos alunos das turmas 
de 2019 e 2020, que terão encontros virtuais pelo Zoom sempre 
às sextas-feiras. A disciplina Federalismo, Regionalização e Políticas 
Públicas será ministrada pelo professor Gustavo Gomes Machado, 
consultor legislativo da Assembleia e mestre em Ciências Sociais 
pela PUC Minas. Ele irá abordar os aspectos históricos e conceitu-
ais do federalismo, a federação brasileira, os entes federados, além 
de aspectos relacionados aos conflitos federativos e aos modelos 
de regionalização. Os encontros virtuais serão realizados até 12 de 
março. tadeuzinho x defesa x mel x Produção x 

ajuda x defesa

O deputado Tadeu Martins Leite defendeu, na quarta-feira, 
a necessidade de o poder público apoiar o setor produtivo do 
Mel, que movimenta grande parte da economia do estado e, 
de modo especial, do Norte de Minas. A fala foi durante par-
ticipação virtual do 1º secretário da Assembleia no 1º Encon-
tro de Planejamento Situacional e Estratégico, promovido pela 
Cooperativa dos Apicultores e Agricultores Familiares do Norte 
de Minas (COOPEMAPI). Tadeuzinho tem sido um deputado 
presente e atuante e mesmo na pandemia, não deixou de estar 
presente em seu reduto eleitoral. Agora eleito e já tendo toma-
do posse como Primeiro Secretario da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais. Todos os deputados de nossa região tem feito um 
grande trabalho e não tem deixado as cidades órfãs e mesmo 
com a crise ele tem conseguido verbas par ajudar.

vereador solicita construção de escola 
no santa rafaela

Através da Câmara de Montes Claros, o vereador Edson Cabelei-
reiro (PV ) expediu requerimento solicitando a construção de esco-
la de ensino fundamental, no bairro Santa Rafaela. O documento 
foi assinado pelos demais vereadores – a obra contemplará cerca 
200 crianças. O bairro Santa Rafaela está localizado na região Sul, 
no extremo da cidade. Próximo dali está o bairro Maracanã, dando 
acesso ao Alterosa, Nossa Senhora das Graças e São Judas, que 
segundo a Prefeitura de Montes Claros, possui aproximadamente 
2.635 habitantes. De acordo com o vereador Edson Cabeleireiro, o 
requerimento se faz necessário, pois, a escola, que deveria atender 
os alunos do Maracanã, funciona em imóvel alugado no bairro 
Santo Amaro – a quatro quilômetros de distância da residência de 
grande parte dos estudantes.
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O deputado Carlos Pimenta

Carlos Pimenta frisa manutenção 
dos 300 empregos no Hospital 
Universitário

GIrLENO ALENCAr

O comércio de Montes Claros 
poO deputado Carlos Pimenta, 
presidente da Comissão de Saúde 
na Assembléia Legislativa, frisa a 
importância da prorrogação da Ca-
lamidade Pública em Minas Gerais, 
aprovada pela Assembleia Legisla-
tiva, pois, como consequência, o 
emprego de mais de 300 contra-
tados do Hospital Universitário de 
Montes Claros e de mais de 1.000 
contratados da Fundação Hospital 
de Minas Gerais. Em pronuncia-
mento na Assembleia Legislativa, o 
deputado norte-mineiro frisa que 
Minas Gerais tem de prorrogar o 
Estado de Calamidade Pública por 
causa da Pandemia Coronavirus, 
para tentar controlar a segunda 
onda da Covid-19, que corre ris-

co de ser pior do que a primeira 
onda.

Ele lembra que vários pro-
fissionais foram contratados em 
regime de urgência para atender 
a demanda, como médicos, fisio-
terapeutas, bioquímicos, enfer-
meiros e técnicos de enfermagem 
e se não ocorresse a prorrogação 
da calamidade, corriam risco de 
serem demitidos. Citou ainda que 
o Governo Federal está reduzin-
do o repasse dos recursos para as 
UTIs COVID-19 e coube ao Estado 
suprir essa demanda, bancando es-
ses leitos. Sem o Decreto de Cala-
midade, o Estado ficará impedido 
de receber recurso para manter 
essas pessoas e esses leitos. Ele 
alerta que a chegada da nova onda 
da Covid-19, sem a contratação 
dos funcionários, afetará o atendi-

mento aos mineiros, inclusive na 
imunização que foi iniciada com a 
vacinação.

Em seu discurso, o deputado 
Carlos Pimenta salienta que o go-
vernador Romeu Zema tem cum-
prido o seu papel de administrar 
Minas Gerais com seriedade e ainda 
superar obstáculos, pois no primei-
ro mês de seu mandato, ocorreu 
a tragédia de Brumadinho, com o 
rompimento da barragem que der-
rubou a economia mineira. Depois 
veio a Pandemia Coronavirus, em 
2020, que prejudicou as atividades 
econômicas. “O governo  Zema, 
com toda honestidade, fez o que 
foi possível. Minas Gerais tem os 
melhores indicadores da Pandemia. 
São 16 mil mortes, enquanto  o Rio 
de Janeiro tem 35 mil e São Paulo 
tem 45 mil”.

DIVULGAÇÃO
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Fundação Sara alerta sobre  dia 
internacional de combate ao câncer 
infantil

Hoje é comemorado o Dia Inter-
nacional da Luta Contra o Câncer 
Infantil, que tem como objetivo 
despertar a conscientização da po-
pulação sobre a doença, principal 
causa de morte entre crianças e 
adolescentes em todo o mundo. A 
oncopediatra da Fundação Sara, Sa-
brina Eleutério, explica que como 
os sinais e sintomas do câncer In-
fantojuvenil são semelhantes aos 
de outras doenças da idade, é co-
mum confundir. Para se chegar ao 

diagnóstico, o acompanhamento 
da evolução dos sinais e sintomas 
e o olhar atento dos responsáveis 
fazem toda a diferença. O câncer 
é a principal causa de morte por 
doença no mundo entre crianças e 
adolescentes.

Desde 2002, organizações não 
governamentais instituíram 15 de 
fevereiro o Dia Internacional da Luta 
Contra o Câncer Infantil, que tem 
como objetivo despertar a conscien-
tização da população sobre a doen-

ça, principal causa de morte entre 
crianças e adolescentes em todo o 
mundo. Aproximadamente 400.000 
pessoas com idade de 0 a 19 anos 
são diagnosticadas com câncer em 
todo o mundo a cada ano, segundo 
a Sociedade Internacional de Onco-
logia Pediátrica Diferente do câncer 
em adultos, o câncer infantojuvenil 
não costuma estar relacionado a fa-
tores externos como, por exemplo, 
sedentarismo e tabagismo, por isso, 
não há como prevenir.

No entanto, com diagnóstico 
precoce e tratamento efetivo, as 
chances de cura chegam a 80%. 
Uma guerreirinha que está na ba-
talha para estar entre essa maioria 
é a Melissa, de cinco anos.  No iní-
cio de 2020 a Melissa começou a 
sentir dores nas pernas, depois na 
barriga, na cabeça. A mãe, Socorro 
Rodrigues, achou que fosse coisas 
da idade e do crescimento da filha. 
No entanto, como não passava, ela 
procurou o atendimento médico 
do posto de saúde da cidade, Boni-
to de Minas, que reforçou o que ela 
imaginava: a dor nas pernas pode-
ria estar associada ao crescimento, 
e a dor na barriga poderia ser gazes.

Para se chegar ao diagnóstico, o 
acompanhamento da evolução dos 
sinais e sintomas e o olhar atento dos 
responsáveis fazem toda a diferença. 
Foi o que aconteceu no caso da Melis-
sa. “Ficamos indo ao posto de saúde 
por uns quatro meses e nada de diag-
nóstico. Outros sintomas surgiram, 
como manchas roxas nas pernas e 
sangramento pelo nariz. Chegou a 
um ponto que eu comecei a não me 
conformar mais com o que estava 
acontecendo. Foi então que eu pedi 
ao médico que tivesse misericórdia 
de Melissa e pedisse uma ultrassono-
grafia”, desabafa a mãe.

Na ultrassonográfica foi detec-

tado um tumor. Melissa foi enca-
minhada para Montes Claros, onde 
passou por cirurgia. Depois de 12 
dias, a biopsia confirmou o diag-
nóstico: Linfoma de Burkitt, tipo de 
câncer do sistema linfático que afeta 
os linfócitos, células de defesa do 
corpo. “Perdi o chão, mas ao mesmo 
tempo tinha certo alívio em saber o 
diagnóstico para fazer o tratamento 
certo. Como eu tenho outro filho, 
que na época estava com um ani-
nho, a gente acabou se mudando 
para Montes Claros para não separar 
nossa família”, explica Socorro.

Atualmente Melissa está na fase 
de manutenção do tratamento, ou 
seja, não faz mais as quimioterapias 
no hospital, apenas baixas doses 
de medicamentos em casa com 
acompanhando médico semanal. 
“Nesse período vivi muitas experi-
ências, uma delas foi a de ter uma 
segunda família, pois é assim que 
a gente sente ao receber o carinho 
e o amparo de outras mães, dos 
profissionais do hospital e da Fun-
dação Sara. Pessoas que nos deram 
amparo, orientação, força e muito 
carinho”, conclui Socorro.

Desde o diagnóstico, a família 
recebe total apoio da Fundação 
Sara. A instituição tem 11 progra-
mas assistenciais de apoio às famí-
lias, programas estes que contem-

plam serviços como, hospedagem, 
alimentação, transporte até hospi-
tais e laboratórios, apoio de pro-
fissionais das áreas de assistência 
social, nutrição, pedagogia, dentre 
outros.  A Fundação Sara foi institu-
ída em junho de 1998, na cidade de 
Montes Claros/MG, com o intuito 
de oferecer amparo a todas as fa-
mílias com crianças e adolescentes 
com câncer da região. O desejo de 
criar uma instituição filantrópica 
nasceu no coração de Álvaro e Mar-
lene, pais da pequena Sara, que du-
rante mais de dois anos lutou para 
vencer a doença, mas infelizmente 
não resistiu.

Quem acompanhou a história 
de luta da família se comoveu e se 
juntou à causa e, assim, a institui-
ção foi ganhando força. A missão 
de oferecer assistência social am-
pliou para outros eixos, como o 
trabalho de diagnóstico precoce, 
realizado na região, as significativas 
contribuições aos hospitais onde as 
crianças e adolescentes se tratam 
e a criação de uma filial na capital 
mineira, em 2010. No total, já são 
quase 1.300 famílias amparadas. 
Em 2018 e 2020 a Fundação Sara 
foi reconhecida pelo Instituto Doar 
e Rede Filantropia como uma das 
100 Melhores ONGs do Brasil em 
gestão e transparência. (GA)

Montes Claros compra R$ 338 mil luvas para 
enfrentar covid-19

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Montes Claros com-
prou R$ 338.373,75 de luvas 
para os profissionais da saú-
de usarem no enfrentamento 
da Pandemia Coronavirus. O 
Diário Oficial publicou os ex-
tratos de contratos 040 2021. 
Processo 656/2020 na moda-
lidade de Pregão Eletrônico 
324/2020 cujo objeto foi a 
aquisição de luvas de proce-
dimento não cirúrgico para 
atender a demanda da Secre-
taria Municipal de Saúde no 
enfrentamento do corona-
vírus, fundamentada no Re-
gime Especial Simplificado, 
previsto na Lei 13.979/2020. 
O contrato foi assinado com 
a empresa Joaomed Comér-
cio de Materiais cirúrgicos, 
no valor de R$ 293.868,75. 
No Processo 656/2020 na 
modalidade Pregão Eletrôni-
co 324/ 2020 o contrato foi 

com a empresa Proline Mate-
rial Hospitalar no valor de R$ 
44.495,00.

Ainda usando o Regi-
me Especial Simplificado, 
previsto na Lei 13.979/20, 
a Secretaria Municipal de 
Saude gastou R$ 216.422,66 
com a compra de moveis e 
equipamentos, conforme o 
Diário Oficial. No Processo 
673/2020 na modalidade Pre-
gão Eletrônico 337/2020 que 
teve como objeto a aquisição 
de móveis de escritório e ven-
tiladores, foi adquirido com 
a empresa HGC Taveira Co-
mércio de Móveis o valor de 
R$185.926,66. No Processo 
673/2020 na modalidade de 
Pregão Eletrônico 337/2020 
para a aquisição de móveis 
de escritório e ventilado-
res, foi assinado o contrato 
P673/2020 com a empresa 
Achei Indústria de Móveis no 

valor de R$ 30.496,00.  
O Boletim do Covid mos-

tra que Montes Claros che-
gou sexta-feira a 94% de 
ocupação dos leitos clínicos 
destinados à Covid-19, o que 
coloca a cidade acima do limi-
te de segurança. Os leitos de 
CTI adulto estão com 66% de 
ocupação no Sistema Único 
de Saude, enquanto os leitos 
particulares estão com 40%. 
A cidade de Montes Claros 
foi beneficiada com 20 leitos 
de CTI Adulto, sendo 10 no 
Hospital Dilson Godinho, 
cinco no Hospital das Clíni-
cas e cinco na Santa Casa. A 
taxa de letalidade de Montes 
Claros 1,5%, bem abaixo de 
2,1% de Minas Gerais e 2,4% 
do Brasil. A taxa de mortali-
dade é de 65 para cada 100 
mil pessoas em Montes Cla-
ros; 78,4 em Minas Gerais e 
112,4 no Brasil. (GA)

DIVULGAÇÃO
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Norte de Minas tem mais três óbitos e 
mais 201 novos casos confirmados

‘Operação Carnaval pela vida’ flagra 
descumprimento de regras

GIRLENO ALENCAR
 
O Norte de Minas está com 

45.607 casos de Covid-19 ao todo, 
sendo 44.673 casos confirmados e 
733 mortes. Foram registrados três 
óbitos, em Montes Claros, Taiobei-
ras e Várzea da Palma, além de 201 
novos casos confirmados, em Mon-
talvânia (7), Montes Claros (86), 
Pirapora (20), Salinas (49), Taiobei-
ras (15) e Várzea da Palma (24). Os 
dados coletados pelo Jornal GA-
ZETA são dos sites das Prefeituras, 
pois o Estado não divulga aos finais 
de semana os dados dos casos em 
cada município.

As 728 mortes foram em 78 
municipios do Norte de Minas, 
em Águas Vermelhas (1), Bocaiuva 
(16), Botumirim (1), Brasília de 
Minas (5), Buenópolis (6), Buri-
tizeiro (15), Capitão Eneas (6), 
Catuti (2), Chapada Gaúcha (1), 
Claro dos Poções (3), Conego Ma-
rinho (1), Coração de Jesus (3), 

Duas festas de Carnaval que se-
riam realizadas em Montes Claros, 
no sábado à noite, foram suspen-
sas pelos organizadores, depois de 
visitadas por Força Tarefa, formada 
pela Guarda Municipal, Polícia 
Militar e Bombeiros Militares. Foi 
um salão de eventos no bairro 
São José e um barzinho no Jardim 
São Luiz. Aliado a isso, na Avenida 
Deputado Esteves Rodrigues, fo-
ram dispersadas aglomerações de 
pessoas que tinham pretensão de 
promover um rolêzinho no local. 

Desde às 19h que a Força Tarefa 
entrou em ação, inicialmente com 
uma blitze de trânsito bem no eixo 
dos barzinhos e depois com o dis-
persamento das aglomerações. Os 
bares e restaurantes do local foram 
alertados sobre o cumprimento do 
horário e das regras sanitárias.

Na madrugada de sábado, após 
denúncias anônimas, a Polícia Mi-
litar  e a Guarda Municipal com-
pareceram a um bar na região do 
Planalto onde se constatou que o 
responsável estava em desacordo 

com os decretos municipais. O 
proprietário foi conduzido à Dele-
gacia de Plantão por crime contra 
a saúde pública, multado em 200 
Unidades de Referencia no valor 
de  R$ 9.160,00. Será solicitado 
o fechamento cautelar do local 
por 10 dias.  No sábado à noite, 
a operação ocorreu em festa de 
casamento em casa de eventos do 
bairro Melo, onde os noivos ade-
quaram a quantidade de frequen-
tadores a 30% da capacidade e 
cumpriram as regras sanitárias. O 
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Cristália (1),  Curral de Dentro (2), 
Divisa Alegre (4), Engenheiro Na-
varro (1), Espinosa (16), Francisco 
Dumont (3), Francisco Sá (10); 
Fruta de Leite (2), Gameleiras (3), 
Glaucilândia (2), Guaraciama (1), 
Grão Mogol (3), Ibiai (1), Icaraí 

de Minas (1), Indaiabira (1), Ita-
cambira (2), Itacarambi (6), Jaíba 
(14), Janaúba (42), Januária (18), 
Japonvar (1), Jequitaí (4), Joaquim 
Felicio (2),  Josenópolis (3), Juve-
nilia (3), Lassance (1), Lontra (5), 
Luislândia (1).

evento teve permitida a sua conti-
nuidade.

Na madrugada de domingo, 
após denúncias de vizinhos, a 
Guarda Municipal compareceu à 
uma adega na Deputado Esteves 
Rodrigues, por volta das 1h30 da 
manhã, onde se constataram as 
irregularidades alusivas aos de-
cretos municipais. O responsável 
foi multado em 50 UREFS (R$ 
2.425,00) e orientado a encerrar 
suas atividades.  Novamente de-
nunciado por vizinhos incomoda-

dos com o barulho, a Guarda Mu-
nicipal retornou ao local por volta 
das 4 horas da manhã e o respon-
sável foi multado desta vez em 100 
UREFS, no valor de R$ 4.850,00 
por permanecer desobedecendo 

os decretos municipais. Em caso 
de reincidência a multa será de 
200 UREFS, fechamento cautelar 
por 10 dias e condução a Delega-
cia de Plantão por crime contra a 
saúde pública. (GA)

A cidade de Taiobeiras
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Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (7),  Matias Cardoso (5), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); Mira-
vânia (1), Montalvânia (13), Monte 
Azul (15), Montes Claros (266), 
Ninheira (2), Nova Porteirinha (2), 
Novorizonte (3), Olhos D’água (1), 
Padre Carvalho (3),  Pai Pedro (1), 
Pedras de Maria da Cruz (2), Pintó-
polis (1), Pirapora (26), Porteirinha 
(24), Riachinho (2), Riacho dos 
Machados (1), Rio Pardo de Minas 
(3), Rubelita (1), Salinas (24), San-
ta Cruz de Salinas (2), Santa Fé de 
Minas (2), Santo Antônio do Retiro 
(1), São Francisco (21), São João da 
Lagoa (1), São João da Ponte (14), 
São João das Missões (1); São João 
do Paraíso (14), São Romão (2), 
Taiobeiras (15), Ubai (1), Urucuia 
(3), Várzea da Palma (18), Varzelân-
dia (8) e Verdelândia (2).

Agora são 44.673 casos em 
Águas Vermelhas (133), Berizal 
(66), Bocaiuva (815), Bonito de Mi-
nas (14), Botumirim (93), Brasilia 

de Minas (470), Buenópolis (139), 
Buritizeiro (551), Campo Azul (52), 
Capitão Eneas (218), Catuti (68), 
Chapada Gaúcha (146), Claro dos 
Poções (176), Conego Marinho 
(62), Coração de Jesus (252), Cris-
tália (121), Curral de Dentro (266); 
Divisa Alegre (174), Engenheiro 
Navarro (64), Espinosa (609), 
Francisco Dumont (35), Francis-
co Sá (474), Fruta de Leite (44), 
Gameleiras (212), Glaucilândia 
(40), Grão Mogol (209), Guaracia-
ma (19), Ibiaí (47), Ibiracatu (73), 
Icaraí de Minas (126), Indaiabira 
(180), Itacambira (47), Itacarambi 
(292), Jaíba (785), Janaúba (2.542), 
Januária (649), Japonvar (108), Je-
quitaí (93), Joaquim Felício (87), 
Josenópolis (345), Juramento (68), 
Juvenília (163), Lagoa dos Patos 
(28), Lassance (97), Lontra (98) e 
Luislândia (79).

Tem ainda Mamonas (39), Man-
ga (458), Matias Cardoso (103), 
Mato Verde (290), Mirabela (209), 

Miravânia (10), Montalvânia (404), 
Monte Azul (721), Montes Cla-
ros (17.488), Montezuma (114), 
Ninheira (163), Nova Porteirinha 
(112), Novorizonte (49), Olhos 
D’Água (38), Padre Carvalho (115), 
Pai Pedro (58), Patis (96), Pedras 
de Maria da Cruz (138), Pintópolis 
(32), Pirapora (2399), Ponto Chi-
que (65), Porteirinha (1.022), Ria-
chinho (177), Riacho dos Machados 
(160), Rio Pardo de Minas (393), 
Rubelita (49), Salinas (1.295), San-
ta Cruz de Salinas (20), Santa Fé 
de Minas (210), Santo Antônio do 
Retiro (84), São Francisco (594), 
São João da Lagoa (40), São João da 
Ponte (312), São João das Missões 
(153), São João do Pacuí (7), São 
João do Paraíso (854). São Romão 
(100), Serranopolis de Minas (65), 
Taiobeiras (1.097), Ubaí (113), 
Urucuia (85), Vargem Grande do 
Rio Pardo (68), Várzea da Palma 
(1.267), Varzelândia (283) e Verde-
lândia (128).
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No último final de semana, no dia 13 de fevereiro, foi 
aniversário de uma pessoa muitíssimo importante para nós 
- nossa filha mais nova Ana Carolline! Estivemos muito mais 
próximos naquele dia – oramos a Deus, nos abraçamos, al-
moçamos juntos como nunca antes - afinal era o dia dela! É 
bom lembrar que os presentes que ela queria, fizemos grande 
questão de comprarmos e de entregar a ela. Mas foi suspense 
até o último momento! Foi feita uma embalagem sobre outra 
embalagem até que ela descobrisse o que realmente estava 
naquela caixa. Nessa ocasião nos sentamos no sofá da sala 
e falamos sobre vários assuntos por um bom tempo! Entre 
as várias ideias que surgiram durante o diálogo, destacamos 
como era relevante vivenciarmos com muito carinho aquele 
dia em que ela completava mais um ano de vida! Nesse senti-
do vale destacar também o pensamento do célebre pensador 
e escritor inglês, William Shakespeare, “sábio é o pai que co-
nhece o seu próprio filho”.

O contexto real que trazemos acima se dá em razão de 
que nós, seres humanos, por vezes, não sabemos valorizar o 
que é mais importante em nossa vida! Na verdade é preciso 
dizer veementemente que nada tem valor nessa vida, exceto 
quando atribuímos esse valor! Isso quer dizer que inequi-
vocamente devemos prestar atenção ao que é caro a nós, 
àquelas pessoas que nos amam e que amamos ou àquilo que 
nos faz bem! Muitos de nós podemos ter relacionamentos 
interpessoais abalados ou falidos talvez porque não temos a 
coragem de sentar e ouvir a pessoa que amamos! Porque não 
temos a ousadia, a sensatez de direcionar nossa vida a quem 
realmente merece! E na maioria das vezes quando damos o 
que é nosso com amor e carinho, tudo o que entregamos, o 
universo nos devolve em certo ponto da vida! Porém, para 
quem temos dado nosso tempo? O que temos valorizado? 
Muitos pais, por exemplo, se perguntam em certa altura da 
vida porque os filhos não são o que “deveriam ser”?

Entre as várias ideias que surgiram du-
rante o diálogo, destacamos como era re-
levante vivenciarmos com muito carinho 
aquele dia em que ela completava mais 
um ano de vida!

Sabedoria - Saber o 
que mais importa!

Michael Stephan da Silva*

(*) Capitão PM 

– Comandante 

da 145ª Cia/10º 

Batalhão PM

Buritizeiro interdita mercado 
depois de vistoria dos Bombeiros

GIRLENO ALENCAR

O deputado Marcelo Freitas, do 
PSL de Montes Claros, anunciou 
no sábado que está disposto a ob-
ter os recursos necessários para a 
compra de todas as armas de fogo 
para a Guarda Municipal de Mon-
tes Claros, diante da decisão do 
presidente Jair Bolsonaro de libe-
rar o uso de armas de fogo para 
a defesa pessoal dessa categoria; 
conforme o Decreto 10.630 publi-
cado na sexta-feira. Em mensagem 
à Associação da Guarda Municipal 
de Montes Claros, o deputado ex-
plicou que se o prefeito Humberto 
Souto, com seu poder discricioná-
rio, entender que a Guarda Muni-
cipal deverá usar as armas de fogo, 
com responsabilidade, estará à dis-
posição para arranjar os recursos. 
Ele lembra que o presidente Bolso-
naro fez cumprir um compromisso 
de campanha.

Na semana passada o deputado 
Marcelo Freitas já tinha liberado 
uma verba de R$ 300 mil através 
de convênio como o Ministério da 
Justiça e Segurança Pública, para 
a modernização da Guarda Muni-
cipal de Montes Claros, por meio 
da aquisição de equipamentos de 
proteção individual. O convênio 
já está em execução. O parlamen-
tar tem trabalhado de forma incisi-

Na noite do último sábado (13), 
um homem de 23 anos, e o pai 
dele, de 40, foram presos pela Po-
lícia Militar, depois de se desenten-
derem com militares, durante uma 
abordagem policial, em Montes Cla-
ros. Segundo informações da PM, 
o jovem saía de um lote vazio, na 
avenida Dr. João Luís de Almeida, 
quando foi abordado por policiais 
que faziam ronda na região, em ra-

zão do Carnaval.
Ele não teria gostado e desaca-

tou o militar, que realizava a bus-
ca, questionando se ele “gostou 
de passar a mão nas partes íntimas 
dele”. O pai, que estava junto, 
tentou retirar o filho à força. “No 
lugar, constantemente, pessoas 
usam e traficam drogas. Muitos 
assaltos também são cometidos 
por ser um espaço ermo. A Polí-

cia Militar, por isso, fica vigilante. 
Os autores e as pessoas próximas 
não gostaram da abordagem, que 
é algo de praxe, e trataram a PM 
com represália”, explicou o tenen-
te Clyver Alessandro.

Ainda segundo a polícia, conhe-
cidos dos homens tentaram defen-
der os suspeitos arremessando 
pedras contra as guarnições e foi 
necessário usar bala de borracha 

para dispersá-los. Uma das viaturas 
teve o para-brisa danificado.

Testemunhas contaram à PM 
que o rapaz passou o dia fazen-
do uso de bebidas alcoólicas, em 
uma confraternização com cerca 
de 15 pessoas. Ele tem histórico 
policial por desobediência e lesão 
corporal. Pai e filho foram encami-
nhados para a delegacia da Polícia 
Civil.

No último sábado (13), uma am-
bulância do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu) capotou 
na BR-251, em Grão Mogol. Um médi-
co e um enfermeiro tiveram ferimen-
tos leves. Segundo a assessoria de co-
municação do Samu Macro Norte, o 
acidente ocorreu por volta das 5h30, 
quando a equipe da retornava para a 

base de Taiobeiras, após realizar uma 
transferência de um paciente que es-
tava internado em Montes Claros.

A assessoria informou ainda que 
os feridos foram socorridos por ou-
tra equipe do Samu e levados para 
o hospital de Francisco Sá, onde 
passaram por exames. Ambos já 
receberam alta médica. O condutor 

da ambulância não teve ferimen-
tos. Os três ocupantes estão sendo 
acompanhados e assistidos.

A assessoria de comunicação ex-
plicou também que transferências 
entre unidades hospitalares são 
comuns e ocorrem quando as uni-
dades não possuem mais recursos 
para continuar o tratamento dos 

pacientes. A Central de Regulação 
de Leitos busca um hospital onde o 
tratamento possa ter continuidade 
e o Samu faz a transferência dessas 
pessoas. Uma equipe da Polícia Ro-
doviária Federal foi ao local do aci-
dente e informou que a ambulância 
foi removida no início da tarde des-
te sábado.

Marcelo Freitas se dispõe 
a liberar verba para armas 
da Guarda Municipal

Em Montes Claros, pai e filho são presos 
depois de desentendimento com policiais

Ambulância do Samu capota e deixa médico 
e enfermeiro feridos

va para liberar recursos e valorizar 
os órgãos de segurança pública, 
visando dar mais segurança a toda 
população. Ele lembra que isso 
viabilizará mais ações preventivas 
aos serviços de segurança pública 
a fim de prestar um bom atendi-
mento a toda população; além 
de oportunidade a realização de 
ações preventivas nas vias e logra-
douros públicos municipais, com 
atenção especial à prevenção, à 
violência e a grupos em situação 
de vulnerabilidade que social que 
hoje vivem nas praças públicas, 
parques e ruas da cidade.

O presidente Jair Bolsonaro as-
sinou na sexta-feira, dia 12, quatro 

decretos que flexibilizam o uso 
e a compra de armas de fogo no 
país. Os quatro foram publicados 
em edição extra do “Diário Ofi-
cial da União” no fim da noite. 
Decretos são atos do presidente 
da República que devem regula-
mentar leis. Por isso, não passam 
pela aprovação do Congresso. No 
caso, Bolsonaro afirma que está 
regulamentando o Estatuto do De-
sarmamento, aprovado em 2003. 
As novas regras passam a valer em 
60 dias. Todos os quatro decretos 
de sexta modificam decretos an-
teriores do próprio Bolsonaro. A 
flexibilização no uso e na compra 
de armas foi uma das principais 

promessas de campanha do pre-
sidente e uma das principais cau-
sas defendidas por ele nestes dois 
anos de mandato.

Um dos decretos aumenta de 
quatro para seis o número de ar-
mas de fogo que o cidadão comum 
pode adquirir, desde que preencha 
os requisitos necessários para ob-
tenção do Certificado de Registro 
de Arma de Fogo. Esse limite sobe 
para oito no caso de policiais, 
agentes prisionais, membros do 
Ministério Público e de tribunais. 
O governo agora passa a permitir 
expressamente o porte simultâneo 
de duas armas. O direito ao porte 
significa poder circular com a arma.

DIVULGAÇAO

O Mercado Municipal “Avelita 
Rocha Coelho”, de Buritizeiro foi 
interditado no sábado pela Prefei-
tura e Defesa Civil Municipal, em 
atendimento à notificação do Corpo 
de Bombeiros de Minas Gerais, que 
pediu a suspensão imediata de ati-
vidades, sem a presença de público 
no prédio. No laudo da vistoria foi 
diagnosticado o Risco Grave a vida 
dos usuários, pela falta de segurança 
e irregularidades em diversos quesi-
tos da sua edificação, apresentando 
também um alto risco de incêndio, 
com a precariedade nas instalações 

elétricas e a falta do Projeto de Se-
gurança Contra Incêndio e Pânico. 
Também, no relatório da inspeção 
efetuada pela Vigilância Sanitária de 
Buritizeiro, outras irregularidades 
são apontadas, que são agravantes 
e reforçam a ação de interdição do 
local.

Foram apuradas as ausências de 
Alvarás Sanitário e de Funcionamen-
to e  requisitos necessários para a 
biossegurança dos produtores rurais 
e consumidores, conforme os proto-
colos definidos para o combate da 
pandemia da Covid-19. A Prefeitura 

de Buritizeiro decidiu que a Secre-
taria de Infraestrutura e Urbanismo, 
a Secretaria de Desenvolvimento 
Territorial e a Defesa Civil Municipal 
já estão mobilizadas para atender as 
exigências recomendadas pelo Cor-
po de Bombeiros e Vigilância Sani-
tária, com o objeto de reestabelecer 
o funcionamento com segurança e 
comodidade no Mercado Municipal, 
o mais rápido possível.

O curioso é que o novo Mercado 
Municipal de Buritizeiro foi inaugu-
rado no dia 22 de dezembro, para 
revitalizar e modernizar o tradicio-

nal comércio popular, que há mais 
de 60 anos funcionou. O projeto 
arquitetônico aprovado pela Caixa 
Econômica Federal e executado pela 
empresa RCR Serviços Ltda é fruto 
do Programa de Desenvolvimento 
e Infraestrutura turística, orçado no 
valor de R$ 921,8 mil. Somou recur-
sos do Governo federal, Prefeitura e 
emenda parlamentar. O centro co-
mercial compreende 32 boxes, piso 
superior com espaço gourmet para 
restaurante, lanchonete ou pastela-
ria, pontos para açougue e peixaria. 
(GA)

Talvez os pais, os filhos, os maridos, as esposas ou os ir-
mãos prestam atenção a tantas pessoas e coisas que em algum 
momento se esquecem ou não tem tempo de perceber o que 
é mais importante na vida. E então vivem, depois de tudo, 
se questionando: “por quê, por quê, por quê? Elogiemos en-
quanto é tempo, abracemos enquanto é tempo, vamos sorrir 
e olhar nos olhos de quem é importante para nós enquanto 
ainda existe vida! Chico Xavier, escritor e cristão brasileiro, 
nos instrui “que não é possível voltar e começar de novo, mas 
podemos a partir de agora recomeçar e fazermos um novo 
fim”. Quantas vezes valorizamos uma boa atitude de quem 
amamos e lhe parabenizamos por isso? De algum modo o que 
é positivo passa por nós, às vezes, sem percebermos, sem nos 
importarmos! No entanto o que é negativo, quando nos vem 
pode nos assolar em pouco tempo. Saibamos agradecer por 
tudo que temos e nos manter no caminho da sensatez, da 
sensibilidade e da grandeza que só é expressada quando nos 
despimos de nós mesmos para podermos compreender o que  
há de valor no outro! A sabedoria inegavelmente perpassa por 
este caminho – conhecimento somente é valido quando o 
colocamos em prática em prol do bem, em prol do próximo e 
de forma clarividente em prol de quem amamos!

"
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GIRLENO ALENCAR

Será realizado hoje, dia 15, o 
“Meet Up Montes Claros”,  evento 
do  Startups and Entrepreneurship 
Ecosystem Development (Seed),  
programa do Governo de Minas 
direcionado a empreendedores 
que queiram desenvolver seus ne-
gócios em Minas Gerais e fomenta 
o ecossistema de empreendedoris-
mo e inovação. O evento será no 
campus da Universidade Estadual 
de Montes Claros, com o objetivo 
de sanar dúvida sobre o edital do 
programa. As startups aprovadas 
terão acesso a R$ 80 mil para o 

desenvolvimento do negócio, bem 
como conexão com potenciais 
clientes e investidores e acesso a 
profissionais de grandes startups 
para acelerar ainda mais a inicia-
tiva.

O edital está aberto até o dia 26 
de fevereiro. O encontro reunirá 
pró-reitores e docentes da insti-
tuição, representantes do Norte 
Valley e membros da Fundação 
de Desenvolvimento Científico, 
Tecnológico e Inovação do Norte 
Minas (Fundetec). Contará com a 
presença do Superintendente de 
Inovação Tecnológica da Secreta-
ria de Desenvolvimento Econômi-

co de Minas Gerais (SEDE), Pedro 
Emboava Vaz. Eles apresentarão a 
proposta do SEED, com detalha-
mento de itens do edital. O meet 
up acontecerá a partir das 18 ho-
ras, na Sala dos Conselhos (prédio 
da Reitoria), com vagas limitadas e 
cumprimento do distanciamento 
e protocolo, dentro das medidas 
preventivas contra a transmissão 
do Novo Coronavírus (COVID-19).

Nesta edição, o programa que 
está reformulado, as startups 
aceleradas pelo Seed também 
poderão contribuir para solução 
de desafios públicos de Minas 
Gerais. “Com esse retorno, res-

Amams participa de reunião do comitê do 
Alto do Rio Pardo e Vale do Jequitinhonha

Os prefeitos de 23 cidades parti-
ciparam, na sexta-feira, 12/02, do 1º 
encontro do Comitê de Políticas Pú-
blicas Macro Regionais do Alto do 
Rio Pardo e Vale do Jequitinhonha. 
O evento foi realizado na cidade 
de Curral de Dentro e serviu para 
debater vários temas de interesse 
do desenvolvimento regional. O 
presidente da Associação de Mu-
nicípios da Área Mineira da Sude-
ne – AMAMS, José Nilson Bispo 
de Sá, prefeito de Padre Carvalho, 
destacou a união dos prefeitos 
para fortalecer a região. “Devemos 
levantar as nossas demandas e que 
elas cheguem ao conhecimento dos 
governos estadual e federal por 
meio das nossas entidades políticas 
e de classes, deputados, senadores 
e através das associações. As pautas 
para o desenvolvimento econômi-
co, não só dessa região do Alto do 
Rio Pardo, mas de todas as regiões 
do norte de Minas e dos Vales do 

Jequitinhonha e Mucuri precisam 
ser desenvolvidas”, afirmou.

O presidente José Nilson Bispo 
de Sá informou que a Amams criou 
a Superintendência de Desenvolvi-
mento Econômico com o objetivo 
de unir forças políticas e empresa-
riais para fomentar a economia e va-
lorizar as potencialidades dos muni-
cípios. “Tem 20 anos que ouço falar 
sobre desenvolvimento econômico 
e faltam ações efetivas que de fato 
incrementem as ideais e os projetos. 
A pretensão da Amams é usar a sua 
força política, porque a Amams é a 
casa dos prefeitos e juntos somos 
mais fortes”, finalizou o presidente.

Ainda sobre o encontro de pre-
feitos, vários pedidos foram abor-
dados, como a retomada do projeto 
de construção da barragem de Beri-
zal e as pavimentações asfáltica dos 
trechos que ligam Curral de Den-
tro a Mirandópolis, Fruta de Leite 
a Taiobeiras, Rio Pardo de Minas a 

Santo Antônio do Retiro e Cachoei-
ra de Pajeú a BR-251. O presidente 
da Amans, José Nilson Bispo de Sá, 
entende que a falta de pavimenta-
ção traz atraso no desenvolvimento 
econômico da região com prejuízos 
ao escoamento da produção agríco-
la, bem como inviabiliza as poten-
cialidades turísticas do Alto do Rio 
Pardo e do Vale do Jequitinhonha.

Além da falta de investimentos 
hídricos e da ausência de pavimen-
tação das estradas, os prefeitos do 
Alto do Rio Pardo e Vale do Jequi-
tinhonha pediram ações pontuais 
e urgentes nos setores da agrope-
cuária, social e investimentos de 
modernização, inovação e tecno-
logia para implantar e incrementar 
a gestão das cidades de forma inte-
grada. Com todas as reivindicações 
pautadas, uma carta foi redigida e 
assinada pelos prefeitos e será en-
caminhada ao Governador Romeu 
Zema. (por LUIZ MONTES)

DIVULGAÇAO

Meet Up Moc será realizado hoje com atrativo 
de R$ 80 mil

significamos algumas diretrizes 
do programa e ampliamos nossa 
atuação. Assim, além de difundir 
o conhecimento em todo o estado 
e promover o empreendedorismo 
mineiro, essa Edição Especial visa 
integrar os gargalos públicos às 
soluções tecnológicas inovadoras. 
Com isso, vamos lançar um mode-
lo de gestão pública mais eficiente 
e satisfatória para os cidadãos”, 
destaca a gestão do programa. 
Além da SEDE, também fomentam 
o programa de aceleração o IEBT, 
FUNDEP e BHTEC.

Os participantes do programa 
de aceleração passam por seis 

meses de atividades intensas, que 
incluem mentorias personalizadas, 
eventos e difusão, entre outras, 
que contribuem para fortalecer 
suas características empreendedo-
ras e seus projetos. O Seed é parte 
do Acelera Minas, uma série de ini-
ciativas governamentais, parcerias 
e rede de networking que busca 
impulsionar o desenvolvimento de 
negócios inovadores e fortalecer a 
cultura empreendedora no Estado. 
Poderão participar do programa 
60 startups. Porém, somente as 40 
melhores poderão concluir a ace-
leração. Isso porque, no final do 
segundo mês do programa, haverá 

um corte de 33% dos projetos.
As inscrições serão divididas em 

duas temáticas. Serão 90% startups 
para atender às soluções relaciona-
das aos desafios públicos e até 10 
% para aceleração aberta, em caso 
do alcance das 60 startups selecio-
nadas. Os negócios selecionados 
poderão decidir como gastar os 
R$ 80 mil, sem divisão ou restrição 
do valor entre equipe e solução. 
As startups inscritas na Temática 1 
(Desafios Públicos) poderão testar 
e validar suas soluções no ambien-
te do governo, podendo as melho-
res soluções serem incorporadas 
pelo Estado por seis meses.

A reunião em Curral de Dentro
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Glitter, pedras e mais: 3 makes passo 
a passo para curtir o Carnaval de casa

O segredo da pele perfeita de Jennifer 
Aniston aos 52 anos. Tudo sobre a beleza 
da atriz!

O Carnaval é aquela época de fan-
tasias e makes icônicas pelas ruas e 
Avenidas. A folia de 2021, no entanto, 
vai ser diferente dos anos anteriores: 
por conta da pandemia de Covid-19, 
diversos blocos e shows que acontece-
riam presencialmente serão apresen-
tados no formato de live.

Apesar disso, o feriado continua 
sendo uma boa oportunidade para ca-
prichar na make, curtir a folia em casa 
e ou em destinos que permitam o iso-
lamento social. O Purepeople reuniu, 
a seguir, 3 tutoriais rápidos em foto 
para quem ama incluir glitter e pedra-
rias na folia. Com diferentes produtos 
e efeitos, as produções irão trazer mais 
leveza para seu feriado. 

1 - MAKE DE BORBOLETA TEM 
CÍLIOS CAPRICHADOS!

Cílios são considerado o ponto-
chave de uma maquiagem para você? 

Quais as lições de beleza que pode-
mos aprender com Jennifer Aniston? A 
atriz norte-americana completa 52 anos 
nesta quinta-feira (11), o que significa 
mais um ano de inspirações fashion 
e talento. E, se tem uma coisa que a 
nossa eterna Rachel Green pode nos 
ensinar, é como cuidar da pele, né? Por 
isso, fomos atrás dos beauty secrets da 
ex-mulher de Brad Pitt para você incluir 
já na rotina. 

1 - ÁGUA
Uma dica essencial para envelhecer 

com saúde, segundo Jennifer Aniston, 
é beber 2,5 ou 3 litros de água por dia. 
“Tomar muita água”, inicia a artista, em 
uma entrevista para o Yahoo dos EUA.

2 - PROTETOR SOLAR
O protetor solar é uma paixão rela-

tivamente recente na vida de Jennifer 
Aniston, o que não deixa de ser um 
sólido casamento. “Quando era mais 
nova, me lambuzava de óleo e fazia o 
possível para me queimar. Eu não tinha 
noção, mas hoje uso filtro sempre”, avi-
sou à revista InStyle.

3 - PEGAR SOL
Ser fã de filtro solar não significa que 

Jennifer Aniston não tome sol. Apesar de 
não ser fã de bronzeamento, a atriz cos-
tuma se expor diariamente ao sol por 20 
minutos, em horários de baixa incidên-
cia e com filtro fator 50. Este é o segredo, 
de acordo com ela, de uma pele com 
muita Vitamina D, bonita e bronzeada.

4 - POUCA MAQUIAGEM
Jennifer Aniston não é fã de muita 

maquiagem e aposta em uma pele mais 

natural, no estilo no-makeup. “Não se 
produza demais. Isso faz com que você 
se pareça mais velha”, ensinou a artista 
ao Yahoo.

5 - DURMA BEM
Jennifer Aniston não abre mão de 

dormir, pelo menos, 8 horas por dia. 
“Também sempre tente ter uma boa 
noite de sono”, avisou. Já que, segun-
do ela, é fundamental para prevenir o 
envelhecimento.

6 - SAUNA
Jennifer Aniston possui uma sau-

na de raios infravermelhos em casa. 
“É uma virada de jogo em termos de 
desintoxicação da pele e rejuvenesci-
mento celular. Faço isso 2 vezes por 
semana logo depois de fazer ginástica. 
Eu percebi uma mudança real na mi-
nha energia, no meu sono e na minha 
pele”, destacou para a revista Shape.

7 - LIMPEZA, TÔNICO E HIDRATA-
ÇÃO

Jennifer Aniston não abre mão de 
usar diariamente um sabonete facial 
seguido por um tônico de limpeza. A 
atriz ainda aplica cápsulas de vitamina A 
no rosto e vitamina E no corpo. E ainda 
finaliza com sérum e creme. A artista 
também costuma esfoliar algumas ve-
zes por semana.

“É a mesma rotina há um bom tem-
po porque sou uma pessoa que se apega 
aos hábitos. Lavo meu rosto com o sabo-
nete de limpeza facial da Neutrogena. 
E depois passou um tônico – qualquer 
um que estiver usando naquele mês. E 
sérum, dependendo do que eu estiver 
usando na época”, destacou.

8 - MASSAGEM NO ROSTO
A protagonista fashionista de 

“Friends” massageia o rosto todos os 
dias, por cerca de 10 minutos. A técnica 
ajuda a absorver os cremes e produtos 
aplicados na hora do skincare, além de 
estimular e tonificam as células.

9 - TRATAMENTO A LASER, COM 
RADIOFREQUÊNCIA E MICROCOR-
RENTES

A atriz é adepta a tratamentos es-
téticos como microcorrentes faciais 
que estimulam os músculos, firmam e 
tonificam a pele. Além disso, sessões de 
laser e de radiofrequência também en-
tram na lista de beleza. Para ela, é mais 
importante garantir a firmeza da pele 
do que lutar contra as rugas.

10 - MOUSSE NO CABELO
Outro ensinamento de beleza é 

aplicar mousse nos cabelos na hora de 
secar. O resultado são fios mais volu-
mosos, trazendo aquele clássico ar Ra-
chel Green, sabe? Já o babyliss queridi-
nho da musa tem tamanho médio para 
deixar a onda mais soltinha e natural.

11 - EXERCÍCIOS 6 VEZES NA SE-
MANA

Já que Jennifer Aniston não abre 
mão de produtos naturais quando o 
assunto é cuidados com o corpo, exer-
cício não falta em sua lista. A atriz treina 
1 hora por dia 6 vezes por semana, des-
cansando aos domingos. A artista gosta 
de variar e foge de exercícios pesados. 
No caso da academia, ela foca em aga-
chamento e aparelhos para músculos 
peitorais. Já no aeróbico, ela opta por 
yoga, hiit e, até, aulas de teatro.

12 - DIETA SAUDÁVEL E EQUILI-
BRADA

Já deu para perceber que a nossa 
Jen foge de excessos, né? Isso até na 
alimentação. A atriz não é fã de dietas 
restritivas, porém foge de ultraproces-
sados, leite e glúten. A artista investe na 
variedade de frutas, legumes e verdu-
ras, além de contar com um personal 
chef. “Tudo com moderação. O café da 
manhã geralmente é abacate ou um 
smoothie”, destacou em entrevista para 
o Yahoo.

RESUMO DE Novelas
Felipe comenta com 
Shirlei que estranha que 
o pai dela tenha sumido 
sem deixar pistas. Renan 
consegue uma participa-
ção para Adônis em um 

comercial. Vitória revela a Jéssica que Mário é pai de 
Shirlei. Penélope se preocupa com as recentes reações 
explosivas de Tamara. O advogado explica a Apolo que 
ele terá de aguardar para dar entrada no pedido de 
guarda provisória de Carol. Guido revela a Vitória que 
voltou para o Brasil porque soube do namoro de Felipe 
e Shirlei.

Aurora se desespera ao 
descobrir que Bibi foi ao 
encontro de Rubinho. 
Rubinho namora Carine. 
Heleninha questiona os 
métodos de Elvira para 

recuperar suas joias. Irene se prepara para o encontro 
com Elvira. Ivan sente-se mal, e Joyce culpa as inje-
ções de hormônio. A polícia invade o Morro do Beco. 
Jeiza e Bibi trocam tiros. Irene consegue escapar do 
tiroteio, mas tem um sangramento e é levada para o 
hospital. Jeiza rende Sabiá, mas Bibi e Rubinho con-
seguem fugir. 

Guiomar se desespera ao 
ver Alberto desacordado 
sobre a cama. O delegado 
manda prender Dionísio e 
apreende seu passaporte. 
Guiomar pede ajuda a um 

psiquiatra para tratar de Alberto. Ciro e Mila ficam noi-
vos. Eric consegue o habeas corpus para Dionísio, mas 
avisa que o empresário ficará em prisão domiciliar. Alber-
to desperta do surto e age como se nada tivesse aconte-
cido. Nicole confessa a Vivi e Nina que está apaixonada 
por Quirino. Dionísio deixa o disco voador, dado por 
Candinho, cair no chão. Candinho se apavora.

Janu chama Pata de 
“Gansa” e os demais 
chamam Samuca de 
“nerd” e “ridículo”. 
Eles decidem jogar uns 
contra os outros. Tobias 

conversa com o pai de Maria Cecília, Oscar (Beto 
Nasci), no Café Boutique. O pai dela diz que acha 
que Maria Cecília ainda gosta muito dele e que está 
num grande conflito. Tobias diz que irá conversar 
com ela. As chiquititas ganham a brincadeira e ficam 
com o direito de usar a rua para brincarem só entre 
eles.

Então a maquiagem de borboleta feita 
por Isabelle Freitas, da agência Max 
Fama, irá te conquistar. Veja o passo a 
passo abaixo:

2 - MAKE AZUL COM DELINEADO 
DE GLITTER

Queridinho das apaixonadas por 
make, o delineado gatinho ganha um 

ar glam na produção assinada por Le-
ticia Santana, do TP Beauty Lounge. 
3 - DELINEADO GRÁFICO COM PE-
DRARIAS

As mais românticas irão se encantar 
com a proposta de aliar o delineado 
gráfico e com aplicações de pedraria 
trazida por Isabelle Freitas, da Agência 
Max Fama. 
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Com vitória do Inter, Atlético não tem 
mais chances de título no Brasileiro

Reforço do Cruzeiro, Matheus Neris diz 
ter Felipe Melo como referência

Agente de Léo Passos 
afirma que jogador 
permanecerá no 
América em 2021

Sada Cruzeiro vence 
Taubaté e conquista 
hexa da Copa Brasil

Acabou o sonho do bicampe-
onato brasileiro para o Atlético. 
Com a vitória do Internacional 
sobre o Vasco, por 2 a 0, nesse 
domingo, em São Januário, o 
Galo não consegue mais alcan-
çar o colorado na classificação 
da Série A. O Internacional che-
gou a 69 pontos no Brasileirão, 
sete a mais que o Atlético. O 
Galo agora pode chegar, no má-
ximo, ao vice-campeonato. Para 
isso, o Flamengo, que venceu o 
Corinthians nesse domingo, pre-
cisaria perder os dois jogos res-
tantes na competição, enquanto 
o alvinegro teria que vencer os 
dois últimos compromissos.

Ainda assim, o Galo ainda vai 
precisar torcer contra o São Pau-
lo, que está em quarto, mas ain-
da com quatro partidas a serem 
realizadas. Para o vice-campeo-
nato alvinegro, o tricolor pode 
somar, no máximo, nove pontos.

O Brasil terá seis vagas na 
fase de grupos da Libertadores 
2021. Palmeiras, Internacional 
e Flamengo já estão garanti-
dos. Se o time paulista vencer a 
Copa do Brasil, o G4 do Brasi-
leirão vai se transformar em G5.

Se isso acontecer, o Atlético 

Um dos cinco reforços 
anunciados pelo Cruzeiro 
até aqui para a temporada 
2021, o volante Matheus 
Neris, de 22 anos, partici-
pou de um ‘bate bola’ feito 
pelo departamento de co-
municação do clube celes-
te. Em respostas rápidas, 
ele afirmou que tem Felipe 
Melo, do Palmeiras, como 
referência na posição. Neris 
ainda afirmou que a ‘saída 
de bola’ é uma qualidade 
essencial para um volante.

Hoje na equipe paulis-
ta, Felipe Melo já defendeu 
as cores do Cruzeiro entre 
2003 e 2004, quando par-
ticipou da conquista do 
Campeonato Mineiro, Copa 
do Brasil e Campeonato 
Brasileiro. O meio-campista 
disputou 44 jogos e marcou 
três gols. 

Neris pertencia ao Pal-
meiras, que o liberou em 
definitivo para a Raposa. Ele 
assinou com o Cruzeiro até 
dezembro de 2022. O volan-

te disputou a última Série B 
do Campeonato Brasileiro 
pelo Figueirense e foi mais 
um pedido do técnico Feli-
pe Conceição.

Natural de Osasco, no 
interior de São Paulo, o vo-
lante começou a jogar fute-
bol aos 13 anos, na base do 
Diadema-SP. Depois, defen-
deu o Tricolor do Morumbi 
até os 19 anos, quando foi 
transferido para o alviverde. 

Em 2019, Neris foi em-
prestado ao Londrina. No 

ano passado, disputou o 
Campeonato Paulista pela 
Inter de Limeira até se trans-
ferir para o Figueirense. Em 
Santa Catarina, ele foi titu-
lar em 26 jogos na última 
Série B e marcou dois gols.

Além de Neris, o Cruzei-
ro já anunciou as contrata-
ções do meia Marcinho; do 
lateral-esquerdo Alan Rus-
chel; do volante Matheus 
Barbosa e do atacante Fe-
lipe Augusto. (Superespor-
tes)

O empresário do atacante 
Léo Passos afirmou que o jo-
gador seguirá no América em 
2021. Ainda segundo o agente, 
o atacante de 21 anos, empres-
tado pelo Palmeiras até dezem-
bro de 2022, foi alvo de uma 
sondagem de um clube dos Es-
tados Unidos.

“Temos uma cláusula que 

possibilita a saída (antes do 
fim do vínculo com o América), 
mas, por enquanto, fica. Um 
clube americano sonda a situa-
ção”, afirmou o empresário.

Léo Passos foi contratado 
pelo Coelho em janeiro de 
2020. Na temporada 2020/21, 
disputou 51 partidas e marcou 
quatro gols, além de contribuir 

com duas assistências. No início 
da última edição da Série B, o 
jogador foi frequentemente 
acionado como titular por Lisca, 
mas perdeu espaço ao decorrer 
da competição. À reportagem, a 
assessoria do América revelou 
que não recebeu informações 
sobre uma possível saída do 
atleta. (Superesportes)

O Cruzeiro garantiu o hexa-
campeonato da Copa do Brasil 
Masculina de Vôlei. Os mineiros 
superaram o Taubaté por 3 sets a 
2, no Centro de Desenvolvimen-
to de Vôlei, em Saquarema (RJ). 

As parciais do triunfo celeste fo-
ram 25/23, 31/29, 18/25, 27/29 e 
15/13.

Para chegar à final, a Raposa 
eliminou o Minas na última quin-
ta-feira por 3 sets a 0. Já o Tauba-

té passou pelo Vôlei Renata com 
o placar de 3 a 2. Após a come-
moração do título, o Cruzeiro 
retoma a concentração para a 
disputa da Superliga. (Superes-
portes)

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

Segundo empresário, Léo Passos seguirá no América para a temporada 2021

Atlético não correspondeu ao altíssimo investimento feito nesta temporada, e decepcionou mais uma vez 

precisaria de apenas uma vitória 
para se garantir sem precisar de 
outros resultados. Agora, caso o 
Grêmio seja o campeão da Copa 
do Brasil, o Galo precisaria so-
mar quatro pontos para não 
depender de outros resultados 
e ir à fase de grupos da Liber-
tadores.

A história do Atlético no 
Campeonato Brasileiro poderia 

ser diferente. Nesse domingo, 
por exemplo, o Galo poderia co-
meçar o dia na liderança e ape-
nas assistir os concorrentes na 
luta pelo título em campo. Mas 
a realidade é diferente e dura. 
O alvinegro está fora da disputa 
pela taça – graças ao rendimen-
to pífio apresentado nos últimos 
jogos, contra adversários tecni-
camente muito fracos.

Nas últimas sete partidas, o 
Atlético disputou 21 pontos e 
saiu de campo com apenas nove. 
Foram duas vitórias, contra o 
terceiro time do Santos (2 a 0), 
já que os titulares e reservas do 
peixe estavam focados na final 
da Libertadores; e Fortaleza (2 
a 0); além de três empates, com 
Grêmio (1 a 1), Fluminense (0 a 
0) e Bahia (1 a 1), e duas derro-

tas, para Vasco (3 a 2) e Goiás (1 
a 0) – ambos figurantes da Zona 
do Rebaixamento. 

A diferença atual para o líder 
Internacional poderia ser bem 
menor, mas o Atlético deixou a 
desejar no momento decisivo do 
Campeonato Brasileiro. A equi-
pe não se mostrou pronta para 
quebrar o jejum na competição. 
Quando a competição acabar, o 

Atlético lamentará bastante os 
pontos perdidos contra equi-
pes que lutam contra o rebaixa-
mento. Em 13 jogos realizados 
contra os sete últimos coloca-
dos (39 pontos em disputa), o 
Galo fez 20, pouco mais de 50% 
de aproveitamento. Um número 
muito ruim para um time que 
dizia desejar ser campeão. (com 
informações de Superesportes)

BRUNO CANTINI/ ATLÉTICO

Matheus Neris 
participou 

de quadro no 
Instagram do 

Cruzeiro
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TCE aponta Montes Claros com gasto 
abaixo do mínimo na educação

IFNMG fez autoavaliação dos serviços 
ofertados

GIrLENO ALENCAr

O Tribunal de Contas do Es-
tado de Minas Gerais (TCEMG) 
divulgou os resultados do Índice 
de Efetividade da Gestão Munici-
pal (IEGM) referentes ao exercício 
de 2019 das cidades mineiras. Ao 
todo, 762 cidades responderam ao 
questionário com informações so-
bre Educação, Saúde, Planejamen-
to, Gestão Fiscal, Meio Ambiente, 
Proteção das Cidades e Governan-
ça em Tecnologia da Informação. 
Em uma escala que vai de zero a 
um ponto, a nota média geral do 
IEGM foi de 0,56. Porém, mostra 
que Montes Claros aplicou menos 
do mínimo exigido na Educação, 
que é de 25%, pois informou que 
foi aplicado 24,13% no setor.  

Os dados fornecidos pela pró-
pria Prefeitura mostram que fo-
ram aplicados R$ 21,7 milhões 
no ensino fundamental, R$ 12 
milhões no ensino infantil, R$ 9,8 
milhões na administração geral 
e R$ 23,2 mil no ensino especial. 
Os programas que mais receberam 
recursos foram a educação básica, 
com R$ 33.788.143,42; Administra-
ção Escolar com R$ 8.870.864,36; 
Apoio Administrativo com R$ 

O Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais concluiu na semana 
passada o processo de autoava-
liação institucional realizado de 
2019. Em função da pandemia, 
o prazo para publicação do re-
latório, que é produzido no ano 
seguinte à realização da pesqui-
sa, foi estendido para o início de 
2021. Essa autoavaliação é uma 
das etapas previstas pelo Sistema 
Nacional de Avaliação da Educação 
Superior (SENAIS). O relatório re-
cém-publicado registra os resulta-
dos dos Campi Araçuaí, Almenara, 
Arinos, Januária, Montes Claros, 
Pirapora, Porteirinha, Salinas e 
Teófilo Otoni. Dos onze campi 
pertencentes ao IFNMG, esses são 
os que ofertam cursos superiores, 
objeto da apuração.

“O relatório apresentado pela 
CPA apresenta as informações cole-
tadas junto à comunidade acadêmi-
ca (docentes, técnicos administrati-

vos e discentes do ensino superior) 
com o objetivo de identificar a per-
cepção da comunidade acerca dos 
serviços prestados pelo IFNMG em 
nível de campus e Reitoria”, explica 
a presidente da CPA Institucional, 
Kennya de Lima Ribeiro, professora 
do Campus Araçuaí. “É um diagnós-
tico amplo, que analisa políticas 
de gestão, ensino, pesquisa e ex-
tensão, assim como infraestrutura, 
atendimento ao discente, entre 
outros aspectos”, acrescenta. Para 
apresentar os resultados da pesqui-
sa, o relatório foi organizado em 
cinco eixos: Planejamento e Avalia-
ção Institucional, Desenvolvimento 
Institucional, Políticas Acadêmicas, 
Políticas de Gestão e Infraestrutura 
Física.

O documento é considerado 
uma ferramenta primordial para a 
gestão, pois apresenta problemas, 
deficiências, críticas e sugestões 
apontadas por estudantes e servi-

dores do Instituto. “Considerando 
a recente renovação das gestões 
dos campi e da Reitoria, esse novo 
diagnóstico será de grande im-
portância para adequar as ações 
e garantir o atendimento às ne-
cessidades de toda a comunidade 
acadêmica”, avalia a presidente da 
CPA Institucional. Em relação aos 
resultados do relatório referente a 
2019, a professora Kennya destaca 
as melhorias apontadas na infraes-
trutura dos campi, que, segundo 
ela, são um reflexo de reivindica-
ções apontadas no relatório do 
ano anterior. “Destacamos, no en-
tanto, que se trata de um trabalho 
contínuo para garantir a manuten-
ção das potencialidades e minimi-
zar as fragilidades apontadas pelos 
resultados.”

A pesquisa que deu origem ao 
relatório foi realizada por meio de 
questionário virtual disponibiliza-
do aos respondentes entre os dias 
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02 e 18/12/2019. Participaram ser-
vidores e alunos regularmente ma-
triculados em cursos superiores 
de graduação ofertados na moda-
lidade presencial. A participação 
dos respondentes é voluntária, 
eles são convidados pelas subco-
missões da CPA dos campi a parti-
ciparem da consulta. Nesse ponto 
está localizada uma das limitações 
da autoavaliação institucional: o 
número de participantes da pes-
quisa, que precisa aumentar em 
todos os segmentos da comunida-
de acadêmica. Por isso, a presiden-
te da CPA Institucional insiste na 
relevância da participação de to-
dos, para garantir um diagnóstico 
mais preciso da realidade de cada 
campus e consequentemente nor-
tear as ações dos gestores. (GA)

583.278,78 e Gestão Escolar com 
R$ 419.584,34. Nos outros indica-
dores, Montes Claros superou to-
das as metas. Na saúde, quando o 
mínimo é exigido é de 15%, Montes 
Claros aplicou 19,24%. No gasto 
com pessoal, onde a lei permite a 
aplicação de no máximo 60%, Mon-
tes Claros gastou 39,09%, usando a 
base de calculo de uma receita de 
R$ 1 bilhão, que foi o valor arreca-
dado pelo município.

De acordo com a página oficial 
do Instituto Rui Barbosa (IRB), o 
Índice de Efetividade da Gestão 
Municipal (IEGM) é um indicador 

de processo que mensura o grau 
de aderência da gestão municipal 
a determinados processos e contro-
les em sete áreas: educação, saúde, 
gestão fiscal, planejamento, meio 
ambiente, defesa civil e governan-
ça em tecnologia da informação. 
Como indicador de processo, o 
IEGM serve para orientar os gesto-
res municipais a implantar os pro-
cessos e controles que são inqui-
ridos nos questionários. Isso para 
que estes processos e controles, 
dado a quantidade e qualidade dos 
insumos aplicados (recursos finan-
ceiros, físicos e humanos), ajudem 

a gestão a melhorar os resultados 
de suas políticas públicas (mais e 
melhores produtos e serviços pú-
blicos), para que, por fim, estes te-
nham impacto no desenvolvimento 
socioeconômico da população.

A ferramenta permite aos ges-
tores conhecer a situação de seus 
municípios e comparar a evolução 
das políticas públicas. A mensura-
ção proporcionada pelo índice pos-
sibilita a verificação de resultados, 
a correção de rumos, a reavaliação 
de prioridades e a consolidação do 
planejamento dos municípios. Após 
análise dos dados enviados, cada 

município recebe um resultado 
geral, conforme os seguintes con-
ceitos: A: Altamente Efetiva (90%); 
nota B+: Muito Efetiva (entre 75% 
e 89,99); nota B: Efetiva (entre 60% 
e 74,99%); nota C+: Em Fase de 
Adequação (entre 50% e 59,99%); 
nota C: Baixo Nível de Adequação 
(abaixo de 49,99%). Cabe destacar 
que 355 municípios mineiros atin-
giram a classificação B, uma cidade 
o nível B+, 320 estão no nível C+ 
e 135 no nível C.

Entre as cidades que preenche-
ram o formulário, 418 estão na faixa 
de conceito C+; 154 receberam a 

concepção C; e 190 municípios es-
tão no parâmetro B. Segundo os da-
dos estatísticos, os municípios com 
mais de 500 mil habitantes foram 
responsáveis por uma nota média 
de 0,68, um décimo maior que no 
último ano. Porém, as cidades com 
100 mil e 500 mil, que na análise 
dos dados de 2018, tinha nota 0,66, 
caíram para 0,60 e 0,62, respecti-
vamente. Todo cidadão ou órgão 
público pode ter acesso aos dados 
fornecidos pelos jurisdicionados. 
Basta acessar o site do Fiscalizando 
com o TCE, escolher a cidade e o 
ano desejados.
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